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Si è tenuta ieri mattina nell’Aula Giulio Cesare in
Campidoglio a Roma, la XX assemblea congressuale nazio-
nale di ALI-Autonomie Locali Italiane, a cui hanno preso
parte i delegati e i sindaci di tutto il Paese. Ad accogliere i
primi cittadini è stata la presidente del Consiglio Comunale
capitolino, Svetlana Celli che ha aperto il consesso salutando
il presidente di ALI uscente Matteo Ricci, sindaco di Pesaro,
e ringraziandolo per l’ottimo lavoro svolto all’interno del-
l’assemblea durante i suoi anni di presidenza. Si è passati
poi all’elezione del nuovo presidente nazionale di ALI. Il
sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, è stato eletto all’unani-
mità dai delegati e dai Sindaci. Ruolo di rilevanza anche per
Il sindaco di Santa Marinella Pietro Tidei che è stato eletto
membro della Direzione Nazionale di ALI. Tra gli altri punti
all’ordine del giorno l’elezione del nuovo vicepresidente
vicario e dei vicepresidenti del Consiglio Nazionale e del
segretario generale di ALI.
“Abbiamo parlato di molte questioni di altissimo interesse e
tra queste si è discusso della nuova legge in materia di auto-
nomia differenziata, una questione che vede l’opposizione
della maggior parte dei Comuni presenti, d’accordo nel
principio costituzionale di un Italia unita e indivisibile e
sugli effetti negativi che ne deriverebbero”, ha dichiarato il
sindaco Pietro Tidei. Molti gli argomenti di discussione tra
cui il ruolo importante degli enti locali come anello di con-
giunzione con i cittadini e che come tali devono essere al
centro delle politiche nazionali. La presidente Celli ha anche
evidenziato la necessità per i Comuni di poter disporre di
nuove risorse per assunzioni di personale che sostengano la
mole di lavoro dei progetti PNRR al fine di scongiurare la
paralisi amministrativa degli Enti.

Il XX Congresso
di ALI-Autonomie

Locali Italiane
Il Sindaco di Roma Gualtieri

è il nuovo presidente nazionale

Freddo e possibili nubifragi a
Roma e provincia. Una intensa
perturbazione in discesa dal
Nord Europa e accompagnata
da aria decisamente fredda sta
per raggiungere anche il
Lazio. Nelle prossime ore
tempo in ulteriore peggiora-
mento con piogge e temporali
sparsi, che localmente potran-
no assumere carattere anche
di forte intensità, in particola-
re tra le province di Roma,
Latina e Frosinone dove non si
escludono nubifragi. Il tutto
accompagnato da un deciso
calo delle temperature e venti

anche forti da ovest-sudovest,
con raffiche di oltre 40-
50km/h su coste e Pontino. 
Venerdì il tempo si manterrà
marcatamente instabile con
occasione per nuovi acquazzo-
ni o temporali sparsi dal
Viterbese al Frusinate, sebbe-

ne alternati a delle schiarite
anche ampie. Fenomeni più
frequenti e incisivi sull'entro-
terra e in generale sul compar-
to appenninico, dove non si
esclude anche qualche grandi-
nata. Ulteriore calo termico,
tanto che sulle vette appenni-
niche potrà cadere la neve a
tratti fin verso i 1800m. I valo-
ri massimi non dovrebbero
inoltre superare i 23-24°C in
pianura. Vento ancora a tratti
forti specie su coste e Pontino,
questa volta in rotazione a
Maestrale, con raffiche anche
di oltre 60-70km/h.

Nel weekend sole prevalente
su gran parte della regione,
salvo maggiore nuvolosità in
rientro da est sull'Appennino,
specie Reatino, ma con preci-
pitazioni scarse o assenti.
Nubi irregolari potranno
comunque solcare anche il
resto della regione. 
Temperature diurne gradevo-
li, in genere sui 23-25°C, men-
tre le minime saranno decisa-
mente frizzanti e sotto la
media, con valori all'alba
anche sotto i 12-13°C in pianu-
ra, e fino a 7-8°C sulle vallate
appenniniche. 

Travolto da un’auto
54enne muore investito

nei pressi del GRA
Le pattuglie della polizia loca-
le di Roma Capitale del IV
Gruppo Tiburtino sono inter-
venute ieri, intorno alle ore 19,
in via Belmonte in Sabina in
prossimità di via di
Sant'Alessandro, direzione
GRA, per un incidente che ha
coinvolto un veicolo
Volkswagen Passat, guidato

da un uomo italiano di 67
anni, e un 54enne italiano,
investito e deceduto sul posto.
Il conducente del veicolo, che
si è fermato per i soccorsi, è
stato poi sottoposto agli esami
di rito ed è risultato negativo.
Accertamenti in corso da parte
della polizia locale per chiarire
la dinamica.

Stefania Battistini nella lista dei ricercati in Russia
Il ministro Tajani convoca l’ambasciatore della Federazione russa in Italia per la giornalista della Rai

Il ministero russo degli Interni ha
inserito nella lista dei ricercati crimi-
nali un gruppo di giornalisti, com-
presa la reporter Rai Stefania
Battistini. Lo riporta la Tass.
Interessati dal provvedimento anche
l'emittente televisiva tedesca
Deutsche Welle (che Mosca conside-
ra un agente straniero dei media),
Nicholas Simon Connolly e le giorna-
liste ucraine Natalya Nagornaya,
Diana Butsko e Olesya Borovik. In
risposta all'inserimento di Battistini

nella lista dei ricercati il ministro
degli Esteri, Antonio Tajani, ha
annunciato la convocazione dell'am-
basciatore russo in Italia, Alexey
Paramonov. "Ho fatto convocare alla
Farnesina l'ambasciatore della
Federazione russa in Italia per mani-
festare la nostra sorpresa a causa
della singolare decisione di Mosca di
inserire la giornalista Battistini nella
lista dei ricercati diramata dal mini-
stero dell'Interno russo", ha scritto
Tajani su X.

L'annuncio di Tajani segue la decisio-
ne del ministero dell'Interno russo di
inserire nella lista dei ricercati la gior-
nalista Rai, insieme ad altri reporter
stranieri, nello specifico Nick Walsh
della Cnn, Nicholas Simon Connolly
della Deutsche Welle, Natalya
Nagornaya, corrispondente del-
l'emittente tv ucraina 1+1, ed altre
due giornaliste ucraine, Diana
Butsko e Olesya Borovik. 

Addio estate, ecco il freddo
Previsti nubifragi sul Lazio
Perturbazione dal Nord Europa con relativo calo delle temperature

Ancora per la giornata di oggi piogge e temporali sparsi
in particolare tra le province di Roma, Latina e Frosinone
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2.790L'Aula della Camera ha dato il via libera, con 157 sì, 109 no e
due astenuti, all'articolo 18 del ddl Sicurezza, che modifica la legge 2
dicembre 2016, n. 242, recante disposizioni per la promozione della
coltivazione e della filiera agroindustriale della canapa, vietando
anche quella light, "al fine di evitare che l'assunzione di prodotti
costituiti da infiorescenze di canapa (Cannabis sativa L.) o contenen-
ti tali infiorescenze possa favorire, attraverso alterazioni dello stato
psicofisico del soggetto assuntore, comportamenti che espongano a
rischio la sicurezza o l'incolumità pubblica ovvero la sicurezza stra-
dale". "In Italia sono tante le regioni che hanno normato la produzio-
ne della canapa, una di queste il Veneto, governato dal centrodestra,
che in 5 anni, ha raggiunto 75 milioni di euro di fatturato, il 15% della
produzione nazionale. Ora con la prima legge calendarizzata al rien-
tro in Parlamento, la maggioranza passa come un bulldozer sulle
leggi regionali, a partire da questa approvata proprio dal centrode-
stra". Così in Aula alla Camera il deputato M5s Enrico Cappelletti
durante la discussione degli emendamenti del ddl Sicurezza. Si
aggiunge anche l'intervento del deputato M5S Gianmauro Dell’Olio:
"Falso che non ci saranno effetti sulla finanza pubblica e sulle norme
dell'Ue. Così salta un'intera filiera. Al ministro, che ha la faccia a
punto interrogativo, consiglio di farsi spiegare meglio dai colleghi
delle Finanze che questa norma creerà anche una procedura d’infra-
zione in Europa". Anche Bonelli, portavoce di Europa Verde e depu-
tato di Alleanza Verdi e Sinistra, ha posto l’accento sulle possibili
ripercussioni della norma in Europa. "Il ministro Nordio non spiega
come sia possibile rendere illegale un settore produttivo che è lega-
le in Europa che lavora la cannabis light mentre il Tar del Lazio ha
stabilito che questa sostanza non è uno stupefacente. Il governo con
questa norma viola il diritto europeo, le sentenze della Corte di
Giustizia e sarà dichiarata incostituzionale”, ha detto Bonelli, preci-
sando che “il governo ha scelto di schiantarsi contro il diritto euro-
peo. Stefano Vaccari, capogruppo Pd in Commissione Agricoltura e
Segretario di Presidenza della Camera, ha invece posto attenzione
sul sottile filo che separa il mercato legale da quello illegale. “Da
domani con il vostro emendamento – ha detto Vaccari - il mercato
oggi legale sarà occupato dalla malavita organizzata con ben altre
finalità. Continuate a voltare le spalle agli interessi del Paese”. 

All’indomani dell’approvazione
dell’art 15 del Ddl Sicurezza,
licenziato dall’Aula della
Camera, che rende facoltativo e
non più obbligatorio il rinvio
della pena per le donne in gravi-
danza e le madri con i figli sotto
l'anno, si accende la querelle poli-
tica. Tutti gli emendamenti pre-
sentati dalle opposizioni sono
stati bocciati e FI ha ritirato il suo
emendamento che puntava a
ripristinare obbligo di differimen-
to. L’unico emendamento appro-
vato è stato quello dei relatori che
prevede una Relazione annuale
del governo sulla attuazione delle
misure cautelari nei confronti
delle donne incinte e delle madri
con figli in età inferiore ai 3 anni. 
Tentativo di aprire una “breccia”
sul controllo della politica sulla
magistratura è il j'accuse alla
Camera della deputata Valentina
D'Orso, capogruppo M5S nella
commissione Giustizia. "Governo
e maggioranza – dice la deputata
- vogliono un controllo politico
sulle misure cautelari adottate
dalla magistratura. Bisogna dirlo
chiaro e forte, questo è lo scopo
dell'emendamento con cui Fdi,
Lega e FI hanno ritrovato l'unità e
l'intesa per il ritiro dell'emenda-
mento di Forza Italia sulle dete-
nute madri.  Il centrodestra apre
così un'altra breccia sul controllo
della politica sulla magistratura.
D'altra parte la custodia cautelare
è l'ossessione di Forza Italia, che
nemmeno si nasconde su questo.
Era fin troppo evidente che que-
sto emendamento fosse del tutto
estraneo alla materia di cui stia-
mo discutendo: perchè introdu-
cono una novità sulle misure cau-
telari mentre parliamo di differi-
mento dell'esecuzione della pena

in carcere per le detenute madri?
Perché Forza Italia ha barattato i
bambini dietro le sbarre con la
rassicurazione politica che lo
smantellamento delle misure cau-
telari può avere inizio", ha con-
cluso la capogruppo M5S nella
commissione Giustizia.
L’intervento alla Camera di
Debora Serracchiani, responsabi-
le Giustizia del Partito
Democratico, si è invece concen-
trato sulle parole di Silvio
Berlusconi: "Penso siano sinceri
quando ricordano Berlusconi e le
sue parole. ‘Quella per i diritti
civili è una battaglia che in un
Paese davvero moderno e demo-
cratico dovrebbe essere un impe-
gno di tutti. Da liberale ritengo
che attraverso un confronto
ampio e approfondito si possa
raggiungere un traguardo ragio-
nevole di giustizia e di civiltà’.
Queste sono le parole di
Berlusconi”, ha detto
Serracchiani. “Oggi quelle parole
– ha quindi sottolineato la
Responsabile Giustizia del PD -
sono state gettate al vento. Perché
quella che era una norma di civil-
tà oggi viene calpestata. Per la
Forza Italia di oggi e per Tajani la

civiltà si ferma sull’uscio di
Palazzo Chigi”. Nell'aula di
Montecitorio, anche Laura
Boldrini (PD), Presidente del
Comitato permanente della
Camera sui diritti umani nel
mondo, ha duramente commen-
tato il testo licenziato dall’Aula
della Camera, definendolo un

“barbarie da democratura”. "Il
ddl sicurezza è un viaggio nella
galleria degli orrori. Un vero
provvedimento monster. Dopo
aver vietato a lavoratrici e lavora-
tori di protestare perché se fanno
un blocco stradale vanno in gale-
ra da sei mesi a due anni, oggi
tocca ad una norma da brividi,
che mette in carcere le donne
incinte o con figli neonati” ha
detto Boldrini spiegando che “lo
ritengono giusto perché fatto con-
tro le donne Rom. Lo dicono chia-
ramente esponenti di spicco della
Lega a cominciare dal leader del
partito: una norma che discrimi-
na su base etnica”. Un barbarie
che la responsabile dei Comitato
permanete sui diritti umani ha
paragonato ad una “democratura
sul modello Orbàn o su quello
Putin, dove è normale discrimi-
nare su base etnica”. 

Ddl Sicurezza e detenute madri
È scontro sulle misure cautelari

Ddl Sicurezza: via libera della Camera
al divieto. Il nuovo provvedimento
rischia di spostare il mercato dalla legalità
nelle mani della malavita organizzata

Ok al divieto
di cannabis light
In fumo gli stipendi di
30.000 lavoratori e aziende

L'Aula della Camera ha dato
il via libera, con 146 voti e 104
contrari all'articolo 19 del ddl
Sicurezza, che prevede un
aumento delle pene "se la vio-
lenza o la minaccia" ai danni
di un ufficiale o di un agente
di polizia o di pubblica sicu-
rezza "è commessa al fine di
impedire la realizzazione di
un'opera pubblica o di un'in-
frastruttura strategica".

Ddl Sicurezza:
aumento delle pene
per chi manifesta
contro grandi opere

L’Istat ha pubblicato il report
sull’mercato del lavoro relati-
vo al II trimestre del 2024. I
dati analizzati sono più che
positivi mostrando un tasso
di occupazione in Italia che
sale al 62,2% (+0,2 punti),
mentre quello di disoccupa-
zione scende al 6,8% (-0,3
punti) e il tasso di inattività
nel range di età compreso tra
i 15 e i 64 anni rimane stabile
al 33,1%. Positivi i dati provvisori, relativi al
mese di luglio 2024, rispetto al mese prece-
dente, in cui si osserva un aumento degli
occupati (+56 mila, +0,2%) e del relativo tasso
(+0,1 punti) che si associa alla diminuzione
del tasso di disoccupazione (-0,4 punti) e alla
crescita di quello di inattività 15-64 anni (+0,2
punti). L’occupazione, nel secondo trimestre
2024, cresce anche in termini tendenziali
(+329 mila, +1,4% in un anno), coinvolgendo,

pure in questo caso, i dipen-
denti a tempo indeterminato
(+3,3%) e gli indipendenti
(+0,6%) a fronte della dimi-
nuzione dei dipendenti a ter-
mine (-6,7%); prosegue il calo
dei disoccupati (-194 mila in
un anno, -10,2%) e, a ritmi
meno sostenuti rispetto al tri-
mestre precedente, quello
degli inattivi tra i 15 e i 64
anni (-32 mila, -0,3%). Tale

dinamica si riflette nella crescita del tasso di
occupazione (+0,7 punti rispetto al secondo
trimestre 2023) e nella diminuzione dei tassi
di disoccupazione (-0,8 punti) e di inattività (-
0,2 punti).  “Questo dato, il più alto mai regi-
strato nelle relative serie storiche dell'Istituto,
ci inorgoglisce soprattutto perché l'aumento
interessa le donne e gli over 34”, ha detto in
una nota Tommaso Foti, capogruppo di
Fratelli d'Italia alla Camera. “Questi segnali

estremamente positivi ci rendono pienamen-
te orgogliosi e ci spingono a proseguire con
determinazione nel percorso intrapreso. Il
governo Meloni continuerà a lavorare per raf-
forzare l'economia nazionale e perché gli ita-
liani possano avere opportunità lavorative
sempre più stabili e dignitose", ha quindi con-
cluso Foti. Sul posto di lavoro i dati positivi
evidenziano un miglioramento più marcato
per i contratti a tempo indeterminato e full
time. Il rapporto Istat evidenzia come dal lato
delle imprese prosegua, con un aumento
dello 0,5%, la crescita congiunturale delle
posizioni lavorative dipendenti osservata a
partire dal secondo trimestre 2021; l’intensità
della crescita è simile per la componente a
tempo pieno e lievemente inferiore per quella
a tempo parziale (+0,4%); anche in termini
tendenziali la crescita delle posizioni dipen-
denti (+2,6%) è più marcata tra i full time
(anch’essa a +2,6%) e leggermente più conte-
nuta tra i part time (+2,4%). 

Lavoro: dati Istat da record
l’impegno del governo continua
Nel secondo trimestre +329mila occupati sull'anno, +124mila
sui 3 mesi precedenti. Il tasso di inattività resta stabile al 33,1%



Il Liceo del Made in Italy
e il giallo del Consiglio di Stato
Valditara, bocciatura è stata una colossale fake news. 
Il Consiglio di Stato attendeva il parere della Conferenza 
Stato-Regioni, senza il quale non si sarebbe potuto pronunciare
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La questione sul Liceo del
Made in Italy è stata un gial-
lo per tutta la giornata di ieri.
Quando i principali esponen-
ti dei partiti di opposizione
davano per spacciata la sua
realizzazione sulla base della
presunta bocciatura dell’ini-
ziativa da parte del Consiglio
di Stato. A fare chiarezza è
stato, nel tardo pomeriggio
di ieri, prima il ministro delle
Imprese e del Made in Italy,
Adolfo Urso, a margine degli
stati generali della space eco-

nomy e poi il ministro
dell’Istruzione Valditara. Da
parte sua il ministro Urso a
margine degli stati generali
della space economy, aveva
dichiarato con sicurezza che
"Il liceo del Made in Italy
andrà avanti, è già tutto
pronto. I primi corsi sono ini-
ziati in queste ore". "La que-
stione – ha chiarito Urso -
riguarda il piano triennale
successivo”. Da parte sua il
responsabile dell’Istruzione,
Valditara, ha chiarito il giallo

sulla presunta bocciatura del
corso di studi, al termine del
Question time in Senato:
"Sono rimasto un po' basito
nel leggere alcune dichiara-
zioni di esponenti dell'oppo-
sizione e anche di qualche
sindacato che ha parlato di
stop, di bocciatura del liceo
del Made in Italy da parte del
Consiglio di Stato. In realtà è
una colossale fake news,
nulla di tutto questo, come
dimostrerà il prosieguo degli
eventi", ha detto il ministro.

"Il Consiglio di Stato come si
fa normalmente - ha quindi
tenuto a precisate il ministro
- attendeva il parere della
Conferenza Stato Regioni,
senza il quale non si sarebbe
potuto pronunciare. Il parere
è arrivato oggi (ieri, ndr.) ed
è ampiamente positivo.
Quindi 'quell'ostacolo' al
parere favorevole del
Consiglio di Stato - la cui
pronuncia era meramente
interlocutoria - è stato rimos-
so". Il Cds, ha rimarcato

Valditara, "si è semplicemen-
te limitato a volere contezza
sulla sostenibilità finanziaria
e noi daremo una chiara
spiegazione, dal momento
che l'organo deputato è la
Ragioneria dello Stato che ha
bollinato il regolamento e
non vi è alcun problema da
questo punto di visto. Vi è
piena compatibilità finanzia-
ria".
"L'iter dunque riprende - ha
sottolineato - ci sarà una
decisione definitiva del

Consiglio di Stato, che ci
attendiamo senz'altro favore-
vole. 
L'iter andrà poi alle commis-
sioni parlamentari e ritorne-
rà al governo come qualsiasi
regolamento governativo.
Credo che prima di dare
certe notizie forse bisogne-
rebbe approfondirle un poco
di più, perché altrimenti si
crea quell'allarmismo che
non serve soprattutto in un
momento di così tanta ten-
sione".

Il Comune di Milano e il
Tribunale per i minorenni di
Milano hanno sottoscritto oggi,
alla presenza degli assessori
Alessia Cappello (Sviluppo
economico e Politiche del lavo-
ro) e Lamberto Bertolé (Welfare
e Salute) e della presidente del
Tribunale per i minorenni
Maria Carla Gatto, un accordo
interistituzionale che riconosce
il Comune come azienda ospi-
tante che impegnerà minori e
giovani adulti autori di reato in
lavori di pubblica utilità. 
L’accordo, frutto della collabo-
razione tra il Tribunale per i
minorenni e il Comune di
Milano, rientra tra le iniziative
del ‘Patto per il lavoro di
Milano’. "Con il protocollo fir-
mato oggi – ha affermato l’as-
sessore alle Politiche del

Lavoro e Sviluppo economico
Alessia Cappello - il Comune
di Milano, si impegna a colla-
borare con il Tribunale per i
minorenni per offrire ai giovani
che hanno commesso reati
nuove e concrete opportunità
di lavori di pubblica utilità,

come alternativa alla detenzio-
ne".
"Un minore che commette un
reato - aggiunge l’assessore
Bertolè - quasi mai ha fatto una
consapevole scelta delinquen-
ziale, per questo il Codice
penale minorile prevede che
quella della detenzione sia
l’estrema ratio e che il principio
cardine sia invece quello della
responsabilizzazione e della
giustizia riparativa che permet-
te alle ragazze e ai ragazzi di
affrontare in modo costruttivo
le conseguenze dei loro com-
portamenti. Il protocollo firma-
to oggi va proprio nella direzio-
ne di creare per questi giovani
occasioni di riscatto e riparten-
za, per rendere davvero con-
creta la funzione rieducativa
della pena”.

Milano: detenuti minorenni 
ai lavori di pubblica utilità
Accordo interistituzionale
Comune-Tribunale dei minori

Maxi operazione antimafia a Enna
13 arresti e 2 arsenali sequestrati
Chiara Colosimo: “Un brillante lavoro di lotta alla criminalità intrapreso
con tenacia e professionalità dagli inquirenti e dalle forze dell’ordine”
Ieri mattina, a seguito di indagi-
ni dirette dalla Direzione
distrettuale antimafia della
Procura della Repubblica di
Caltanissetta, la polizia ha dato
seguito all’operazione 'Lua
Mater', eseguendo due distinte
ordinanze di custodia cautelare
emesse dal gip di Caltanissetta
nei confronti di 13 persone indi-
ziate per i delitti di associazione
per delinquere di stampo
mafioso, favoreggiamento per-
sonale aggravato, detenzione e
porto abusivo di armi comuni,
armi clandestine e da guerra. Si
tratta di esponenti di famiglie
mafiose di Pietraperzia e
Regalbuto. 
Durante le indagini, coordinate
dal Servizio centrale operativo,
la Sezione investigativa di
Caltanissetta del Servizio cen-
trale operativo (S.I.S.C.O.), la
Squadra mobile di Enna e il
Commissariato di polizia di

Leonforte, hanno trovato due
imponenti arsenali, sequestran-
do, complessivamente, 8 fucili,
3 mitragliatori e 9 pistole, non-
ché relative munizioni; arsenali
che, viene riferito dalle forze
dell'ordine, sarebbero stati
pronti all’uso e nella diretta
disponibilità di cosa nostra.
Impegnati nell'operazione,
dalle prime luci dell'alba, circa
circa 180 gli operatori della poli-
zia, che hanno perquisito gli
indagati e i luoghi nella loro
disponibilità per trovare ulte-
riori armi. 
Contestualmente, nell’ambito
di un'attività di controllo per
rinvenire armi e munizioni,
sono state effettuate altre 8 per-
quisizioni nei confronti di altret-
tante persone gravate da prece-
denti specifici o comunque indi-
ziati di averne la disponibilità. 
"La maxi operazione eseguita
dalla Polizia di Stato a Enna,

sotto la direzione della DDA
della Procura di Caltanissetta,
che ha portato all’arresto di 13
persone e al sequestro di due
arsenali è il risultato di un bril-
lante lavoro di lotta alla crimi-
nalità intrapreso con tenacia e
professionalità dagli inquirenti
e dalle forze dell’ordine". Ha
scritto su X la presidente della
Commissione Antimafia,
Chiara Colosimo. "Oggi è stato
fatto un altro passo importante
nella lotta alla mafia che, come
dimostra questa indagine, pur
essendo cambiata negli anni, ha
ancora nell’utilizzo delle armi,
nell’intimidazione e nella vio-
lenza, uno dei tratti caratteristi-
ci del suo modus operandi -
prosegue Colosimo -. Questa
operazione ha un valore ancora
più importante, perché mette a
nudo quella mai sopita capacità
militare delle organizzazioni
criminali".

Strage di Paderno: il silenzio fuori ordinanza
all’uscita dei feretri dalla chiesa per i funerali
“Nessuna notte buia potrà impedire al sole di sorgere”, la frase di Jim Morrison
è stato il saluto di Paderno Dugnano a Fabio, Daniela e al piccolo Lorenzo
Un lungo applauso e il silenzio
fuori ordinanza suonato da un
allievo della banda musicale di
Paderno Dugnano hanno accom-
pagnato fuori dalla chiesa di
Santa Maria Nascete i feretri di
mamma Daniela, papà Fabio e
del loro figlio minore Lorenzo,
uccisi dal primogenito la notte tra
il 31 agosto e il primo settembre.
"A scuola abbiamo un progetto
che si chiama 'la scuola che sban-
da', dedicato alle terze, quarte e
quinte elementari e il piccolo

Lorenzo stava imparando a usare
il trombone", ha spiegato,
Renato, maestro di musica della
banda di Paderno: "Oggi dedi-
cheremo il silenzio fuori ordinan-
za suonato proprio con quello
strumento". Al termine dell'ese-
cuzione e poco prima che i tre
carri funebri proseguissero per il
cimitero di Dugnano, sono stati
liberati in cielo palloncini azzurri.
Su uno di questi il messaggio: "Ti
voglio bene e non ti dimentiche-
rò". "Nessuna notte buia potrà

impedire al sole di sorgere", con
questa frase di Jim Morrison, sul
manifesto mortuario affisso in

tutto il Comune in cui padre,
madre e figlio compaiono in foto
sullo sfondo di un cielo azzurro,
invece Paderno Dugnano ha dato
l'ultimo saluto a Fabio, Daniela e
al piccolo Lorenzo. Niente fiori,
continua il messaggio ma offerte
alla associazione Kayros di
Vimodrone che ha come missio-
ne quella di offrire supporto e
alloggio a minori in difficoltà
segnalati dal Tribunale per i
Minorenni, dai Servizi Sociali e
dalle forze dell'Ordine

Un ragazzino di 13 anni è
stato accoltellato da un
altro minorenne a Pompei,
in provincia di Napoli. Il
ferimento sarebbe avvenu-
to all'esterno di una scuola
in via Sacra. Il 13enne è
stato ferito alla spalla ed è
stato portato in ospedale,
dove è ricoverato. Non è in 

pericolo di vita. Al vaglio
della Polizia la posizione di
un altro ragazzo, minoren-
ne, probabilmente compa-
gno di scuola del giovane
ferito. 
Le indagini sono coordina-
te dalla Procura presso il
tribunale per i minorenni
di Napoli.

Pompei: 13enne 
accoltellato davanti scuola
Il ragazzo è stato ferito alla spalla da un 
altro minorenne. Sono in corso le indagini
della Procura presso il tribunale dei minori
di Napoli. Non è in pericolo di vita



Bce taglia il tasso di 0,25 punti, depositi cala al 3,50%, rifinanziamenti al 3,65%
Bce, Tajani: “Più coraggio sui tassi,
non cedere a capricci rigoristi”
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La Bce ha deciso di tagliare il
tasso di 25 punti base: quello
sui depositi passa da 3,75% a
3,50%, quello sui rifinanzia-
menti principali, per l'aggiu-
stamento tecnico causato dal
nuovo quadro operativo,
scende al 3,65% dal 4,25% e
per lo stesso motivo il tasso
sui prestiti marginali cala a
3,90% dal 4,50%.
La Banca centrale europea
(Bce) "manterrà i tassi di riferi-
mento su livelli sufficiente-
mente restrittivi finché neces-
sario a conseguire questo fine.
Per determinare livello e
durata adeguati della restri-
zione, il Consiglio direttivo
continuerà a seguire un
approccio guidato dai dati in
base al quale le decisioni ven-
gono definite di volta in volta
a ogni riunione". Lo ha detto
la presidente della Banca cen-
trale europea (Bce), Christine
Lagarde, in conferenza stam-
pa a Francoforte. Sulla possi-
bilità di ulteriori tagli,

Christine Lagarde, in confe-
renza stampa a Francoforte, a
risposto così alla domanda:
"Mi affido allo spagnolo e
dico: que sera, sera.
Continuiamo ad essere guida-
ti dai dati, non ci fissiamo su
un singolo dato. E non ci vin-
coliamo ad un percorso prefis-
sato sui tassi", ha detto ancora
Lagarde. 
Riguardo al rapporto di Mario
Draghi sulla competitività
dell'Ue, la presidente della Bce
ha detto “è formidabile e con-
tiene proposte concrete sulle
riforme strutturali che potreb-
bero rafforzare non solo
l'Europa, ma risultano molto
utili anche a noi come Banca
centrale europea per ottenere
risultati migliori con la nostra
politica monetaria". 
Pronto il commento del vice-
premier e segretario di FI,
Antonio Tajani, al termine del
Question time in Senato "Mi
aspettavo una scelta più
coraggiosa da parte della Bce,

lo 0,25 è troppo poco.
Dobbiamo puntare sulla cre-
scita, ormai l'inflazione è in
calo e la Bce deve poter fare di
più". "Credo che si debba
modificare il trattato, - ha
aggiunto Tajani - la Bce che
non può essere solo guardiana
dell'inflazione, deve poter
governare la moneta per
sostenere l'economia reale. Da
un punto di vista monetario si
deve poter fare di più per aiu-
tare la crescita, perché meno
costa il denaro e più è facile
per le imprese accedere al cre-
dito e avviare i progetti. Se il
costo del denaro è eccessivo, e
oggi è eccessivo, non c'è moti-
vo di tagliare solo lo 0,25%. La
Bce faccia quello che ritiene
opportuno, ma non dobbiamo
cedere a capricci rigoristi che
danneggiano l'economia di
tutti, anche della Germania".
"La Bce deve avere più corag-
gio rispetto alle decisioni, è
una istituzione indipendente
ma posso dire quello che

penso. Ed è indispensabile
una riforma", ha concluso.
Scontento anche il ministro
delle Imprese e del made in
Italy, Adolfo Urso, che ha
commentato così su X: "La
BCE ha deluso le aspettative,
ancora una volta. Il taglio è
insufficiente ed è già stato
scontato dal mercato. Ci vuole
più coraggio, con più tempe-
stività. Un cambio di passo,
subito. Lagarde ascolti
Draghi. Serve un forte impul-
so alla crescita, investimenti e
risorse, quindi tagli ai tassi,
strutturali, rapidi e significati-
vi". 
Marco Osnato – deputato di
Fratelli d’Italia, presidente
della Commissione Finanze e
responsabile economico del
partito, ha accolto con favore
anche le parole della presiden-
te Lagarde, secondo cui era
‘opportuno compiere un altro
passo nella moderazione del
grado di restrizione della poli-
tica monetaria’, pur senza

impegni sul futuro. “Forse sta-
volta – ha detto Osnato -
siamo davvero al passo atteso
da tempo: in una fase dell’eco-
nomia globale nel complesso
incerta, la Bce sembra aver
compreso che la politica
monetaria dovrebbe sostenere
la crescita anziché frenarla. Al
momento, l’inflazione sembra
sotto controllo in tutta
l’Eurozona, come già da
tempo in Italia grazie agli sfor-
zi del Governo Meloni in dife-
sa del potere d’acquisto, ed è
bene che il costo del denaro
torni verso livelli ragionevoli. 
“Apprezzabile ma non soddi-
sfacente” per la CNA,
Confederazione Nazionale
dell'artigianato, la decisione

della Banca centrale europea
di tagliare i tassi di interesse
solo dello 0,25 per cento. “La
forte riduzione dell’inflazione
e la revisione al ribasso delle
stime di crescita da parte della
stessa Bce - sottolinea la
Confederazione - suggerivano
probabilmente un taglio più
robusto. Considerato che le
stime di crescita sono previste
in riduzione principalmente
per effetto del minore contri-
buto della domanda interna
nei prossimi trimestri, è evi-
dente che è questa debolezza a
rappresentare il problema
maggiore per le economie
dell’Eurozona e non un’infla-
zione intorno al due per
cento”.

Un portavoce della Difesa
civile palestinese afferma che
sono saliti a 14 i morti nell'at-
tacco israeliano contro una
scuola nel campo profughi di
Nuseirat, nel centro della
Striscia di Gaza. Tra i morti ci
sono due membri dello staff
dell'Unrwa (l'Agenzia
dell'Onu per i rifugiati palesti-
nesi), donne e bambini. La
scuola al-Jaouni era stata adi-
bita a rifugio per gli sfollati
palestinesi. Lo riporta Al
Jazeera. La Protezione civile
palestinese ha dichiarato che
almeno 18 persone sono rima-
ste ferite, alcune in modo
grave, mentre i suoi team
stanno ancora lavorando per
recuperare i corpi e cercare i
sopravvissuti.
Fra i bambini rimasti uccisi c'è
la figlia di Momin Selmi, un

membro dell'agenzia di prote-
zione civile di Gaza che si
occupa dei soccorsi. Selmi non
vedeva sua figlia da 10 mesi,
da quando era rimasto nel
nord di Gaza per continuare a
lavorare mentre la sua fami-
glia era fuggita a sud, ha rife-
rito l'agenzia. 
"Quello che sta accadendo a
Gaza è totalmente inaccettabi-
le", ha detto il Segretario gene-
rale delle Nazioni Unite
Antonio Guterres che ha
deplorato la morte di sei

membri del personale
dell'Agenzia delle Nazioni
Unite per i rifugiati palestine-
si (Unrwa) nel bombardamen-
to.
L'esercito israeliano (Idf) ha
affermato, secondo quanto si
apprende dall’emittente Al
Jazeeera, che la scuola di
Nuseirat, nel centro della
Striscia di Gaza, è stata attac-
cata con un raid aereo perchè
ospitava un centro di coman-
do e controllo di Hamas.
Secondo l'Idf, la scuola, è stata

utilizzata per pianificare e
portare a termine attacchi con-
tro le forze israeliane a Gaza e
contro Israele.
Intanto i negoziati sembrano
congelati. La delegazione
negoziale di Hamas, guidata
da Khalil al-Hayya, ha incon-
trato il primo ministro del
Qatar, lo sceicco Mohammed
bin Abdulrahman Al Thani e
il capo dell'intelligence egizia-
na Abbas Kamel per discutere
degli ultimi sviluppi a Gaza.
Hamas, si legge nel comunica-
to successivo ai colloqui citato
dai media, ha affermato l'im-
pegno a implementare un ces-
sate il fuoco basato sulla pro-
posta originale degli Stati
Uniti. Inoltre, ha aggiunto,
non porrà nuove richieste e
non accetterà nuove condizio-
ni, da nessuna parte.

Gaza, 14 morti in raid a Nuseirat
L’attacco israeliano contro una scuola
La scuola al-Jaouni era stata adibita a rifugio per gli sfollati palestinesi

Caso Stefania Battistini 
Russia: giornalista Rai nella lista dei ricercati
Tajani convoca alla Farnesina l'ambasciatore 
della Federazione russa in Italia Paramonov
Il ministero russo degli
Interni ha inserito nella lista
dei ricercati criminali un
gruppo di giornalisti, com-
presa la reporter Rai
Stefania Battistini. Lo ripor-
ta la Tass. Interessati dal
provvedimento anche
l'emittente televisiva tede-
sca Deutsche Welle (che
Mosca considera un agente
straniero dei media),
Nicholas Simon Connolly e
le giornaliste ucraine

Natalya Nagornaya, Diana
Butsko e Olesya Borovik. In
risposta all'inserimento di

Battistini nella lista dei ricer-
cati il ministro degli Esteri,
Antonio Tajani, ha annun-

ciato la convocazione del-
l'ambasciatore russo in
Italia, Alexey Paramonov.
"Ho fatto convocare alla
Farnesina l'ambasciatore
della Federazione russa in
Italia per manifestare la
nostra sorpresa a causa della
singolare decisione di
Mosca di inserire la giornali-
sta Battistini nella lista dei
ricercati diramata dal mini-
stero dell'Interno russo", ha
scritto Tajani su X.

Mentre stava girando un video
musicale, il celebre cantante ha
notato una donna sul punto di
gettarsi da un ponte. Con pron-
tezza e umanità, Bon Jovi è riu-
scito a convincerla a tornare
indietro, evitando una trage-
dia. Jon Bon Jovi, oltre che rock-
star, si è rivelato un vero eroe,
quando durante le riprese di
un suo video musicale a
Nashville, il cantante, si è
accorto della situazione, avver-

tito da una sua assistente che
aveva notato la presenza di una
donna oltre la balaustra di pro-
tezione.  

Jon Bon Jovi,
l’eroe inaspettato
Ha sventato un
suicidio a Nashville



La banda è stata sorpresa dai militari
in un negozio di preziosi e bigiotteria

Furti a Palestrina,
tre arresti dei CC

Controlli straordinari
interforze nella Capitale
Identificate 125 persone, arrestata 1 persona, rintracciato un
minore scomparso, controllati 46 veicoli e 2 esercizi commerciali
sanzionati per un ammontare di 3000 euro

I Carabinieri della Stazione Roma Tor
Bella Monaca hanno arrestato un
47enne romano, già noto alle forze del-
l’ordine, gravemente indiziato dei reati
di maltrattamenti e lesioni personali
aggravate nei confronti della compagna
convivente. Lo scorso pomeriggio, a
seguito di una segnalazione giunta in
caserma, i Carabinieri sono intervenuti
in via Fabrizio Chiari donna, 37enne
romana, ha denunciato di essere stata
colpita violentemente alla testa dal com-
pagno. La vittima è stata trasportata da
personale del 118 presso il policlinico
Casilino, dove è stata trattenuta in
osservazione, non in pericolo di vita.

Raggiunta poi presso l’ospe-
dale, i Carabinieri hanno
sentito la donna che ha
riferito di convivere con
il 47enne da circa di 10
anni e di subire costanti
violenze fisiche e verbali,
perlopiù connesse al suo
abuso di sostanze stupefa-
centi e una morbosa gelosia.
La vittima ha inoltre riferito che,
negli ultimi tempi, avrebbe anche subito
lesioni e contusioni mai refertate e
avrebbe ricevuto pesanti minacce di
morte e danneggiamenti all’interno del-
l’abitazione, mai denunciate. Acquisita

la denuncia della donna, i
Carabinieri della Stazione

Roma Tor Bella Monaca
hanno quindi arrestato il
47enne e lo hanno con-
dotto nel carcere di
Regina Coeli dove il

Tribunale di Roma ha
convalidato l’arresto e

disposto per lui la permanen-
za in carcere. Si precisa che, con-

siderato lo stato del procedimento,
indagini preliminari, l’indagato deve
intendersi innocente fino ad eventuale
accertamento di colpevolezza con sen-
tenza definitiva.

Botte e minacce di morte alla compagna
Tor Bella Monaca, i Cc arrestano un uomo per maltrattamenti e lesioni personali

Nella giornata di ieri, seguen-
do le indicazioni del Comitato
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, in Prefettura, si è
svolto un altro servizio ad alto
impatto ed antidegrado, realiz-
zato da personale della Polizia
di Stato, dell’Arma dei
Carabinieri, della Guardia di
Finanza e della Polizia Locale
“Roma Capitale”. Nello speci-
fico, l’attività interforze, svolta
in moltissime zone della capi-
tale, con l’obiettivo di intensifi-
care il controllo del territorio e
di riqualificare alcune aree, di
contrastare le attività legate
allo spaccio di sostanze stupe-
facenti e fronteggiare situazio-
ni di degrado urbano che pos-
sano inficiare il senso di sicu-
rezza della cittadinanza, ha
interessato le piazze Ragusa e
Re di Roma. Nel corso delle
attività sono state identificate
125 persone, controllati 46 vei-
coli e sanzionati 2 esercizi com-
merciali per un importo com-
plessivo di 3000 euro. Un
35enne italiano è stato arresta-
to poiché gravemente indiziato
del reato di detenzione e spac-
cio di sostanza stupefacente
perché, a seguito di perquisi-
zione nella propria abitazione,
i poliziotti hanno rinvenuto 33
grammi di cocaina, 500 euro in
contanti e diverso materiale
per il confezionamento della
droga; inoltre, gli agenti hanno
individuato un acquirente a
cui, poco prima, il 35enne
aveva ceduto 1 grammo di
cocaina e lo hanno sanzionato.
Un’altra persona è stata segna-
lata alla Prefettura poiché tro-
vata in possesso di circa 2
grammi di hashish. Ancora, in
piazza Re di Roma, gli operato-
ri hanno rintracciato un mino-
re, di cui era stata denunciata

la scomparsa qualche ora
prima, e lo hanno riaffidato alla
casa famiglia presso cui era
domiciliato. Durante i control-
li, sono stati sanzionati i titolari
di due attività di ristorazione;
per quella sita in via Villa
Fiorelli sono stati riscontrati il
mancato rispetto dei requisiti
generali di igiene e la mancata

applicazione delle procedure
di autocontrollo HACCP; men-
tre l’altra in via Britannia, è
stata, altresì, sanzionata per la
presenza di 4 dipendenti
sprovvi
sti del contratto di lavoro, per
l’assenza del piano d’emergen-
za e di evacuazione nonché per
la presenza di un impianto di

videosorveglianza privo di
autorizzazione. Inoltre, uno dei
4 dipendenti è risultato essere
sprovvisto di titolo valido alla
permanenza sul territorio
nazionale; per tal motivo, infi-
ne, è stato poi accompagnato
presso l’Ufficio Immigrazione
per le opportune verifiche sulla
sua posizione.

Sabato scorso, i Carabinieri
della Compagnia di Palestrina
hanno arrestato tre uomini -
un 44enne originario di
Tivoli, un 27enne ed un
29enne originari del comune
di Paternò - tutti gravemente
indiziati del reato di furto
aggravato. A seguito di diver-
se chiamate giunte al 112 da
parte di alcuni residenti di
zona che avevano udito forti
rumori in piena notte, i
Carabinieri sono intervenuti
presso un negozio di preziosi
e bigiotteria, sorprendendo
all’interno due degli indagati
ancora intenti a fare razzia
della merce esposta. Dopo
averli bloccati a fatica - i due,
infatti, sono stati successiva-
mente anche denunciati

all’Autorità Giudiziaria per il
reato di resistenza a Pubblico
Ufficiale - i Carabinieri hanno
effettuato un’attenta ispezio-
ne all’esterno del negozio,
individuando anche il terzo
complice che era rimasto in
strada, verosimilmente per
avvisare i due in caso di arri-
vo delle forze dell’ordine. I
Carabinieri hanno poi accerta-
to che gli indagati, per accede-
re all’interno, avevano prati-
cato un foro al muro perime-
trale dell’attività ed hanno
rinvenuto sul posto un borso-
ne con all’interno numerosi
attrezzi da scasso tra i quali
anche un trapano, due martel-
li da cantiere e svariati caccia-
viti. L’intera refurtiva, costi-
tuita da numerosi preziosi e
110 euro in contanti asportati
dalla cassa del negozio, è stata
completamente recuperata e
restituita alla legittima pro-
prietaria. I tre indagati sono
stati successivamente sotto-
posti al rito direttissimo ad
esito del quale venivano
disposti gli arresti domiciliari
per i due originari di Paternò
e la misura dell’obbligo di
dimora per il 44enne di Tivoli.
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Un cittadino moldavo è stato
arrestato ad Ardea dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma, accusato
delle ipotesi di reato di mal-
trattamenti in famiglia e di
lesioni personali. Una pattu-
glia della Compagnia di
Pomezia, durante un controllo
fiscale a un esercizio commer-
ciale del posto, è stata avvici-
nata da una donna in stato
confusionale, con una ferita da
percosse sul viso. Dopo aver
allertato il “118” per assicura-
re le cure urgenti, i militari
hanno acquisito le dichiarazio-

ni di due testimoni presenti
alle violenze. La donna, suc-
cessivamente raggiunta
all’ospedale, ha rilasciato una
dettagliata testimonianza, rac-
contando anni di maltratta-
menti fisici e psicologici, in

alcuni casi diretti anche nei
confronti della figlia di quat-
tro anni. Della vicenda è stato
informato il magistrato di
turno presso la Procura della
Repubblica di Velletri, con il
quale è stato concordato di
procedere all’arresto dell’uo-
mo, che è stato inizialmente
tradotto presso la casa circon-
dariale di Velletri. L’Autorità
Giudiziaria ha poi convalidato
la misura cautelare, disponen-
do l’apposizione del c.d.
“braccialetto elettronico” e il
divieto di avvicinamento alle
due vittime di maltrattamenti.

Ieri, in tarda serata, un
uomo ha chiamato il
numero di pubblica uti-
lità 117 della Guardia di
Finanza, dicendo di tro-
varsi agli arresti domi-
ciliari da molto tempo e
preannunciava l’immi-
nente volontà di suici-
darsi gettandosi dalla
finestra della propria
abitazione nel centro
storico di Viterbo. La sala
operativa allertava immedia-
tamente la pattuglia di servi-
zio che tempestivamente rag-
giungeva il soggetto.

Congiuntamente, tramite sale
operative, interveniva a sup-
porto una pattuglia
dell’Arma dei Carabinieri.
Dopo alcuni momenti di ten-

sione finanzieri e cara-
binieri intervenuti riu-
scivano a riportare alla
ragione il soggetto
facendolo desistere
dall’intento suicida e
afferrandolo per un
braccio lo allontanava-
no dalla finestra met-
tendolo in sicurezza.
Tratto in salvo veniva
comunque condotto,

sotto scorta, presso l’ospeda-
le di Viterbo grazie all’ausilio
dell’ambulanza del 118.
Intervenuti sul posto anche i
Vigili del Fuoco.

GdF Roma: maltrattava moglie e figlia,
arrestato moldavo residente ad Ardea

Chiama il 117 preannunciando il suicidio,
i Finanzieri e i Carabinieri lo salvano



“Auguri e buon lavoro al sindaco di Roma
Roberto Gualtieri eletto presidente di Ali,
Autonomie Locali Italiane, nel corso del
congresso che si è tenuto questa mattina
nell’Aula Giulio Cesare in Campidoglio. Un
ringraziamento al presidente uscente,
Matteo Ricci, per l’impegno straordinario e
la dedizione dimostrati in questi anni, otte-
nendo risultati importanti, sempre orientati
all’ascolto dei territori e delle loro necessità.
Questa elezione, avvenuta per acclamazio-
ne, riconosce il ruolo guida e di riferimento
di Roma Capitale e della nostra città, grazie
alle politiche e alle azioni di governo locale

realizzate dalla nostra amministrazione.
Siamo dunque felici ed orgogliose di questo
traguardo. Roberto Gualtieri, che ha raccol-
to con grande responsabilità l’invito a gui-
dare Ali, e gli organi statutari rinnovati que-
sta mattina, sono ora chiamati a raccogliere,
dare continuità e rafforzare il lavoro e i
risultati raggiunti negli ultimi anni, per
sostenere gli enti locali e garantire un dialo-
go costruttivo con il Governo centrale”. Così
in una nota la presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli e la capogruppo
capitolina del Partito Democratico Valeria
Baglio.

Gualtieri eletto presidente di Ali
Celli-Baglio: “Buon lavoro al Sindaco
Grazie a Matteo Ricci per il lavoro svolto”

Continuano senza sosta i con-
trolli dei Carabinieri del
Gruppo di Roma, in linea con
l’azione fortemente voluta
dal Prefetto di Roma
Lamberto Giannini in seno al
Comitato Provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica. Nelle ultime ore,
infatti, i Carabinieri, unita-
mente ai colleghi del Nucleo
Cinofili di Santa Maria di
Galeria, hanno effettuato un
servizio straordinario di con-
trollo del territorio di “Alto
Impatto” in tutta l’area della
stazione ferroviaria di Roma
Termini e zone limitrofe,
mirato al contrasto di ogni
forma di illegalità e degrado.
Nel corso delle attività, i
Carabinieri della Compagnia
Roma Centro hanno denun-
ciato alla Procura della
Repubblica tre persone: un
cittadino moldavo, senza
fissa dimora e con precedenti,
gravemente indiziati di avere
asportato da un negozio di
abbigliamento alcuni articoli;
un cittadino gambiano, senza
fissa dimora e con precedenti,
trovato in possesso di 165
euro in contanti e ritenuti
provento di illecita attività,

dopo essere stato visto cede-
re, in cambio di denaro, alcu-
ne dosi di sostanze stupefa-
centi ad un altro cittadino
straniero; un cittadino italia-
no che dopo aver visto una
pattuglia dei Carabinieri ha
tentato di darsi alla fuga e,
una volta fermato, è stato tro-
vato in possesso di un coltel-

lo, un bastone in metallo e
due cacciaviti. I Carabinieri
della Compagnia Roma
Piazza Dante, invece, hanno
arrestato un 33enne italiano
che, segnalato dall’unità
cinofila durante perlustrazio-
ne fra i passeggeri interno
alla stazione Termini, è stato
trovato in possesso due dosi

Servizio di contrasto ad “Alto Impatto” dei Carabinieri. Nel cuore di Roma arrestata una persona e 7 denunciate

Degrado e microcriminalità a Termini
Amianto, COTRAL
condannata al risarcimento
per la morte dell’operaio
Luigi Pennacchietti
La Corte di Appello di Roma condanna
la società di trasporto del Lazio: dovrà
sborsare 500mila euro agli eredi dell’uomo
deceduto a 37 anni per cancro al polmone
causato dall’esposizione alla fibra killer
La Corte di Appello di Roma ha
condannato la COTRAL al
risarcimento del danno per la
morte di Luigi Pennacchietti
per un importo di 500mila euro
che andrà alla famiglia del-
l’operaio, deceduto a soli 37
anni per cancro del polmone
per l’esposizione all’amianto.
Pennacchietti, elettromeccanico
e manutentore di mezzi rotabili, aveva lavorato per 9 anni nelle
officine di Roma Centocelle della Società di trasporto pubblico
del Lazio, smontando apparecchiature e componenti elettrici
contenenti amianto. Nel 1992 iniziarono a comparire i primi sin-
tomi del tumore polmonare che ne ha causato poi il decesso a
soli 37 anni. La vicenda ha avuto un lungo contenzioso giudizia-
rio a fronte del quale la domanda giudiziale è stata rigettata sia
dal Tribunale che dalla Corte di Appello di Roma, ritenendo
prevalente il danno da fumo di sigarette. In seguito al ricorso
dell’Avv. Ezio Bonanni, legale della famiglia e Presidente
dell’Osservatorio Nazionale Amianto, la Corte di Cassazione, ha
invece confermato che la morte di Pennacchietti fosse stata cau-
sata proprio dall’esposizione ad amianto unitamente al fumo di
sigaretta, come rilevato dalla CTU. Una vicenda giudiziaria rile-
vante poiché afferma un principio fondamentale per il quale,
laddove il datore di lavoro abbia esposto un lavoratore “fuma-
tore” all’amianto, è corresponsabile della morte, perché vi è un
ruolo sinergico dell’amianto con il fumo di sigaretta. Si legge
infatti in sentenza come il fumo e “l’esposizione ad amianto
abbiano concorso in egual misura alla produzione dell’evento
morte”. “Questa sentenza è molto importante, perché afferma il
principio della concausa, in ogni caso ove insorga il cancro del
polmone dovuto all’esposizione all’amianto, il datore di lavoro
è responsabile anche se il lavoratore era un fumatore”, dichiara
Bonanni. L’Osservatorio Nazionale Amianto tutela da anni le
vittime di questo pericoloso cancerogeno. Queste possono
richiedere assistenza tramite attraverso il sito
https://www.osservatorioamianto.it/ o tramite il numero
verde gratuito 800 034 294.

di cocaina e 4 g di hashish. I
Carabinieri hanno poi denun-
ciato: un 21enne tunisino tro-
vato in possesso di una tena-
glia, due forbici e di una
barra metallica; due cittadini
stranieri responsabili del-
l’inosservanza del D.A.C.U.R.
emesso nei loro confronti dal
Questore di Roma; e un
35enne italiano responsabile
dell’inosservanza del divieto
di accesso ai locali pubblici
emesso nei suoi confronti dal
Questore di Roma. I
Carabinieri hanno anche san-
zionato amministrativamente
due senza fissa dimora trova-
ti in possesso di modica
quantità di droga, per uso
personale, e tre cittadini stra-
nieri responsabili della viola-
zione del divieto di staziona-
mento nei pressi della stazio-
ne Termini, con contestuale
notifica dell’ordine di allonta-
namento per 48 ore dalla pre-
detta area e sanzione ammini-
strativa di 100 euro. In totale,
i Carabinieri del Gruppo di
Roma hanno identificato 152
persone e eseguito verifiche
su 78 veicoli.
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Gli Open Day dedicati alla
carta d’identità elettronica pro-
seguono nel fine settimana del
14 e 15 settembre con le apertu-
re straordinarie degli uffici
anagrafici dei Municipi II, III,
VII e VIII nella giornata di
sabato 14 settembre e degli ex
Punti Informativi Turistici del
centro che, insieme al nuovo
punto di rilascio di Via
Petroselli 52, saranno attivi
anche domenica 15 settembre.
Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione degli
Open Day è sempre obbligato-
rio l’appuntamento, prenotabi-
le a partire da venerdì 13 set-

tembre, alle ore 09.00, fino a
esaurimento disponibilità sul
sito Agenda CIE del Ministero
d e l l ’ I n t e r n o
(https://www.prenotazioni-
cie.interno.gov.it/). “Anche il
prossimo fine settimana
l’Amministrazione Capitolina
assicura un nuovo Open Day
per il rilascio della Carta
d’Identità Elettronica, come da
oltre due anni e mezzo a questa
parte ogni fine settimana.
Previa prenotazione, da effet-
tuare venerdì 13 settembre
dalle ore 09, saranno oltre 700
le richieste di CIE che sarà pos-
sibile accogliere, per ottenere il

documento con un solo giorno
di attesa. Un sentito ringrazia-
mento va agli uffici municipali
e ai Dipartimenti Capitolini
coinvolti, che contemporanea-
mente lavorano al rafforza-
mento del sistema ordinario
dei rilasci.”, ha commentato
Andrea Catarci, Assessore alle
Politiche del Personale, al
D e c e n t r a m e n t o ,
Partecipazione e Servizi al ter-
ritorio per la città dei 15 minu-
ti. Per espletare la richiesta
bisognerà presentarsi muniti di
prenotazione, di fototessera, di
una carta di pagamento elettro-
nico e del vecchio documento.

Carta d’identità elettronica: 
14 e 15 settembre open day



secondo grado.
Gli auguri del Presidente
Rocca - «Un augurio di vero
cuore ai ragazzi, ai professori, al
personale amministrativo e ATA
che, in queste ore, torneranno tra i
banchi. Un nuovo anno scolastico
significa non soltanto apprendere

e conoscere cose nuove, ma anche
alimentare la propria curiosità e
allenare, attraverso le relazioni
con i docenti e i compagni, l’intel-
ligenza emotiva». Lo scrive su
Facebook il presidente della
Regione Lazio Francesco
Rocca.

In vista dell’avvio del nuovo
anno scolastico Roma Servizi
per la Mobilità, in collabora-
zione con la Regione Lazio e
con tutte le istituzioni scola-
stiche, ha svolto un grande
lavoro di pianificazione per
conoscere le date esatte di
ripartenza delle lezioni di
tutte le scuole di Roma, in
modo da coordinare il poten-
ziamento specifico del servi-
zio di trasporto pubblico con
gli orari effettuati nei giorni
di scuola. Anche quest’anno,
in occasione della ripresa
delle scuole, Roma Mobilità
ha trasmesso tramite l’indirizzo mail dedicato alla
comunicazione con gli istituti un form finalizzato
alla raccolta di tutte le informazioni utili - orari di
ingresso ed uscita, numero di studenti associati e
altre info - per pianificare al meglio l’orario di par-
tenza delle corse scolastiche dedicate e per fare in
modo che la corsa bus permetta agli studenti di

arrivare in tempo a scuola o che
consenta agli stessi un ritorno a
casa evitando lunghe attese alla
fermata. Per fare questo, ven-
gono considerati: il tempo di
percorrenza aggiornato della
corsa dal capolinea fino alla
palina posta in prossimità della
scuola; il tempo di percorrenza
dello studente nel tratto pedo-
nale fino all’ingresso della
scuola. In caso di difformità
viene inoltrata ai gestori una
richiesta di rimodulazione del-
l’orario. “Quest’anno
l’Amministrazione - ha com-
mentato l’Assessore alla

Mobilità di Roma Capitale, Eugenio Patanè - ha
messo in campo un importante potenziamento del
servizio di trasporto pubblico dedicato alle scuole:
alle ragazze e ai ragazzi, e al personale docente e
non docente che da domani ricomincerà le lezioni.
Abbiamo innanzitutto confermato l’agevolazione
prevista per gli Under 19, che hanno la possibilità

di sottoscrivere l’abbonamento annuale Metrebus a
50 euro. Attraverso Atac e i gestori del trasporto
pubblico locale periferico a partire dall’11 settem-
bre, al di là delle linee ordinarie, le corse specifica-
mente istituite come dedicate agli istituti scolastici
saranno in totale 165, di cui 87 realizzate con turni
specifici operanti nei soli orari di ingresso/uscita e
78 corse inserite all’interno di linee normali che
effettuano corse deviate per le scuole”. “Per quan-
to riguarda le linee esternalizzate riguardanti i lotti
periferici - aggiunge Patanè - complessivamente le
corse deviate scolastiche dal lunedì al venerdì sono
50 - 19 affidate al Lotto 1 Est e 31 al Lotto 2 Ovest -
e 670 le vetture km al giorno - 200 al Lotto 1 e 470
al Lotto 2. Per quanto riguarda il sabato sono 8 le
corse giornaliere: 3 affidate al Lotto 1 e 5 al Lotto 2.
A partire dal 16 settembre, inoltre, saranno attive
tutte le 403 linee del servizio di trasporto scolasti-
co: 167 scuolabus del servizio ordinario e 236 del
servizio per utenti con disabilità. Da quest’anno,
infine - conclude Patanè - gli studenti di Massimina
potranno usufruire del servizio di bus a chiamata
avviato nel quartiere da mercoledì 4 settembre e
che sta già riscuotendo un enorme successo”. 

Trasporti potenziati per la ripresa delle scuole
L’ass. Patanè: “165 linee scolastiche tpl, 167 scuola bus e 236 linee per studenti disabili”

Avanti su inclusione scolastica di alunni disabili
Pratelli-Fermariello-Converti-Biolghini: “Servizio Oepac sin dal primo giorno nelle scuole”

Con l’inizio del nuovo anno
scolastico, saranno 683.332 le
studentesse e gli studenti che
torneranno tra i banchi di scuo-
la in tutta la regione Lazio.
Questo dato comprende alunni
dalla scuola dell’infanzia alla
scuola secondaria di secondo
grado. La distribuzione territo-
riale degli studenti è la seguen-
te: 61.252 studenti a Frosinone
e provincia, 75.684 studenti a
Latina e provincia, 18.026 stu-
denti a Rieti e provincia,
491.711 studenti a Roma e pro-
vincia e 36.659 studenti a
Viterbo e provincia. Per quanto
riguarda Roma e provincia, si
tratta di numeri particolarmen-
te importanti, ovvero 43.783
alla scuola dell’infanzia,
152.493 alla scuola primaria,
108.989 alla scuola secondaria
di primo grado e 186.446 alla
scuola secondaria di secondo
grado. A Latina e provincia,
poi, 10.483 bambine e bambini
inizieranno il nuovo anno sco-
lastico alla scuola dell’infanzia,
22.699 alla scuola primaria,
15.910 studentesse e studenti
alla scuola secondaria di primo
grado e 26.592 alla scuola
secondaria di secondo grado.
Per quanto riguarda Frosinone
e provincia la campanella alla
scuola dell’infanzia suonerà
per 8.583 alunne e alunni,
17.990 alla scuola primaria,
12.164 alla scuola secondaria di
primo grado e 22.515 alla scuo-
la secondaria di secondo
grado. Le scuole dell’infanzia
di Rieti accoglieranno 2.467
alunni, mentre 5.048 alla scuo-
la primaria, 3.511 alla scuola
secondaria di primo grado e
7.000 alla scuola secondaria di
secondo grado. A Viterbo, infi-
ne, le scuole accoglieranno
4.935 bambine e bambini all’in-
fanzia, 10.679 alunni alla pri-
maria, 7.339 studenti alla scuo-
la secondaria di primo grado e
13.706 alla scuola secondaria di
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Ritorno tra i banchi di scuola
per 683.332 studentesse
e studenti della Regione Lazio

Ama, completato
il piano pulizie
attorno a 1.400 scuole
E’ terminata l’operazione
“Scuole Pulite”, lo speciale
piano operativo predisposto
da Ama, in coordinamento
con Roma Capitale, con inter-
venti mirati e potenziati di
pulizia attorno ai 1.400 plessi
scolatici della citta’ in vista
dell’inizio dell’anno scolasti-
co. Lo comunica l’Ama sotto-
lineando che squadre e mezzi
dell’azienda sono state impe-
gnate negli ultimi giorni con
gli interventi di rifinitura
delle aree esterne agli istituti
ed il monitoraggio, anche a
seguito dell’intensa ondata di
maltempo che si e’ abbattuta
sulla Capitale nei giorni scor-
si. “Il Piano e’ partito sin dai
primi giorni di agosto e ci ha
visti impegnati in queste ope-
razioni di pulizia delle aree

attorno agli istituti scolastici
della citta’ - ha dichiarato il
presidente di Ama S.p.A,
Bruno Manzi - quest’anno
abbiamo scelto, di concerto
con Roma Capitale, di avviare
le attivita’ in anticipo proprio
per assicurare il massimo del
decoro e consentire cosi’ una
serena ripresa delle attivita’
didattiche a tutti, studenti,
docenti e personale scolastico.
Tutte le aree continueranno
ad essere monitorate anche
nelle prossime settimane in
modo da predisporre imme-
diati interventi in caso di
necessita’“. Le operazioni
hanno riguardato gli spazi
antistanti e perimetrali dei
vari plessi (elementari, medie,
superiori, istituti comunali
dell’infanzia, istituti com-

prensivi) presenti nei 15
municipi della Capitale dando
la priorita’ agli asili e scuole
materne vista l’apertura anti-
cipata dell’anno scolastico. Il
piano ha previsto il potenzia-
mento dello spazzamento di
strade e marciapiedi, in parti-
colare nei punti in cui e’ pre-
sente l’accesso alla scuola,
attraverso il lavoro di squadre
dedicate, composte da 2-3
operatori, in servizio con l’au-
silio di mezzi a vasca e spaz-
zatrici. Le postazioni di casso-
netti posizionate vicino agli
accessi sono state sottoposte a
lavaggio e sanificazione men-
tre personale Ama ha verifica-
to fruibilita’ e adeguatezza dei
contenitori per la raccolta
“porta a porta” in dotazione
agli istituti.

“E’ stata una convinta priorità di que-
sta amministrazione garantire che, con
l’apertura delle scuole, ogni alunno
avesse al proprio fianco in classe l’
operatore/operatrice Oepac di riferi-
mento. Anche per quest’anno, quindi,
il Servizio parte puntualmente in tutte
le scuole, garantendo la presenza del-
l’operatore anche in caso di apertura
anticipata degli Istituti. Per raggiunge-
re questo obiettivo complesso abbia-
mo lavorato con convinzione: Giunta,
Consiglio, i quindici Municipi e gli
Uffici affinché tutto procedesse senza
incertezze, per assicurare fin dal
primo giorno di scuola il diritto allo
studio e all’inclusione scolastica delle

bambine e dei bambini con disabilità.
Ora continueremo a lavorare sul
miglioramento e sul monitoraggio di
questo fondamentale servizio, una
misura su cui questa amministrazione,
vogliamo ricordarlo, investe più di 90
milioni di euro a fronte di un contribu-
to statale di soli 4 milioni. L’inclusione
scolastica e la lotta contro la discrimi-
nazione degli alunni con disabilità é
una priorità per Roma che ha, peraltro,
attuato una vera e propria rivoluzione
nella erogazione del Servizio OEPAC,
prima con l’approvazione nel 2022 del
nuovo Regolamento e poi con la speri-
mentazione della procedura di accre-
ditamento degli enti gestori nel

Registro Unico Accreditati Scuola
(RUAS), confermata quest’anno anche
per il biennio 2024/2026: nessun ritor-
no ad affidamenti tramite bandi di
gara che, tramite il meccanismo dei
ribassi, in passato hanno visto prevale-
re criteri di mero risparmio economico
sulle pelle dei minori con disabilità.
Ribadiamo quindi la assoluta centrali-
tà dei bisogni delle alunne e degli
alunni e delle loro famiglie, la massi-
ma attenzione per i diritti di operatrici
e operatori del settore anche attraverso
gli adeguamenti contrattuali previsti
dal rinnovo del contratto del terzo set-
tore. Ringraziamo gli enti gestori, le
Centrali Cooperative, le Consulte e

i/le Dirigenti scolastici per il lavoro
corale di queste settimane. Possiamo
quindi augurare davvero un buon ini-
zio di anno scolastico a tutti gli alunni
romani, con e senza disabilità, affinché
sui banchi di scuola si apprenda dav-
vero che la diversità unisce e arricchi-
sce le comunità intera. Aiutandosi l’un
l’altro si cresce”. Così in una nota
l’Assessora alla Scuola, Formazione e
Lavoro di Roma Capitale, Claudia
Pratelli, la Presidente della
Commissione Scuola, Carla
Fermariello, la Presidente della
Commissione politiche sociali, Nella
Converti, e la Consigliera Tiziana
Biolghini.

Credits: LaPresse



Sono stati inaugurati alla presenza
del presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca, e del commissario
della Asl Roma 1, Giuseppe
Quintavalle, i 77 posti letto di
degenza del San Filippo Neri. Si trat-
ta della palazzina B dell’ospedale e
in particolare delle specialità di
Neurochirurgia, Chirurgia vascola-
re, Otorinolaringoiatria e
Cardiologia con un totale di 19 posti
letto per piano e di 20 posti letto di
Terapia Intensiva e Sub Intensiva,
quest’ultima per i pazienti di com-
plessità intermedia, nella adiacente
Palazzina C. L’edificio B, risalente
agli anni ‘50, presentava infatti con-
dizioni strutturali, impiantistiche, di
sicurezza antincendio e di infrastrut-
tura tecnologica obsolete; le stanze
di degenza, prive di servizi secondo
una vecchia concezione ospedaliera
costringevano i degenti a fruire di
bagni di piano comuni, sono state
restituite alla rete ospedaliera secon-
do i criteri costruttivi attuali. Il
potenziamento dell’ospedale garan-
tirà una migliore qualità dell’assi-
stenza anche in vista dell’imminente
impegno giubilare della Capitale,
grazie ad un nuovo fabbricato che
ospiterà il polo radiologico - che
accoglierà le nuove attrezzature elet-
tromedicali tra cui una nuova TAC
di ultima generazione, le centrali di
monitoraggio e la sezione radiologi-
ca tradizionale per gli esami del
Pronto Soccorso, i nuovi ecografi e i
ventilatori polmonari - consentendo
contemporaneamente la riorganiz-
zazione degli spazi interni del noso-
comio secondo moderni criteri di
sicurezza, l’ampliamento del pronto
soccorso e delle sale di attesa. Il
ripristino degli ambienti permetterà
la riattivazione di un totale di 104
posti letto entro il 30 novembre 2024,
utilizzando fondi del decreto legge
34 del 2020 e aziendali pari a 5,4
milioni di euro. «Questa è una bella
giornata per il San Filippo Neri e per
il Servizio Sanitario Regionale.
Abbiamo inaugurato 77 posti letto,
recuperati da una diversa organiz-

zazione degli spazi dopo anni e anni
di attese ed entro la fine dell’anno
altri se ne aggiungeranno, per una
spesa complessiva che supera i 5
milioni di euro», ha affermato
Francesco Rocca, presidente della
Regione Lazio. «I posti letto, che
riguardano reparti importanti come
Neurochirurgia e Chirurgia Vascolare,
sono stati ammodernati e messi a norma
per quanto riguarda, ad esempio, il
sistema antincendio. Inoltre, entro il 30
novembre saranno ultimati i lavori per
nuova sala di diagnostica per immagini
dedicata al pronto soccorso, che verrà

ampliato. Tutto que-
sto significa aumentare l’offerta per i
pazienti e ridurre i tempi di attesa», ha
sottolineato il presidente Rocca. «Le
nuove assunzioni, mai così cospicue,
consentiranno di utilizzare al meglio le
nuove tecnologie, oltre a garantire piena
e completa attuazione al diritto alla
salute per tutti i cittadini. Ringrazio il
Commissario straordinario della Asl
Roma 1 e tutto il personale medico e
amministrativo che, con determinazione
e passione, ogni giorno lavorano per
potenziare la sanità pubblica», ha
aggiunto il presidente Rocca.

«Dobbiamo ringraziare la gran-
de dedizione dei servizi tecnici e
sanitari della Asl che con massi-
mo impegno hanno permesso di
raggiungere questo risultato. Il
San Filippo Neri è stato per anni un
cantiere in divenire. Oggi restituiamo
concretamente questa eccellenza della
sanità regionale ai cittadini del qua-
drante nord e all’intera comunità. Il San
Filippo Neri conferma la sua vocazione
di ospedale fortemente orientato alla tec-
nologia, che sarà ancora più evidente a
fine novembre con il nuovo polo diagno-
stica radiologica e l’ampliamento del

pronto soccorso», ha dichiarato il
commissario straordinario della Asl
Roma 1, Giuseppe Quintavalle, nel
corso della visita. La Asl Roma 1 sta
già facendo eseguire le verifiche e i
controlli di autorizzazione all’eserci-
zio dalla Asl Roma 4, in modo da
mettere gradualmente in funzione i
piani della Palazzina B, a partire
dalle degenze cardiologiche.

Inizieranno alle ore 23 dell’11 settembre e si conclude-
ranno il 4 ottobre h 24, sette giorni su sette, i lavori
Anas sulla Tangenziale est, in particolare sulla rampa
di uscita in via Prenestina, in direzione San Giovanni.
Le lavorazioni riguardano il completo rifacimento del
pacchetto stradale e contemporaneamente l’allesti-
mento del ponteggio nella parte inferiore della
rampa, attività possibili solo con l’interruzione delle
linee elettriche del trasporto pubblico, programmata

dalla Mobilità in questo periodo. Contestualmente, le
lavorazioni sono in corso anche sulla parte struttura-
le per la riparazione del calcestruzzo ammalorato e di
riverniciatura. Stanno, inoltre, per partire in orario
notturno (durante le usuali chiusure della strada e
durante alcuni fine settimana, secondo le necessità
segnalate da Anas) le lavorazioni per la sostituzione
dei pannelli fonoassorbenti, dei guard rail e delle reti
incidentate. I lavori fanno parte del pacchetto di

opere giubilari che Anas sta svolgendo su una parte
delle strade della viabilità principale della Capitale.
In particolare, i lavori sulla Tangenziale rappresenta-
no un’importantissima opera di riqualificazione che
punta a mettere in sicurezza completamente la gran-
de arteria romana. “Inizia un lavoro complesso che
richiede attenzione per la sicurezza e l’incolumità dei
lavoratori e il buon esito del cantiere - commenta l’as-
sessora ai Lavori pubblici Ornella Segnalini -. Anas
può avviare queste particolari lavorazioni solo previa inter-
ruzione dell’elettricità della rete tranviaria e abbiamo atte-
so l’ok della Mobilità per procedere. I lavori seguono un
incastro di tempi al millimetro e un costante coordinamen-
to con gli altri dipartimenti capitolini. Procedono, lungo la
direttrice Tangenziale, anche i lavori di messa in sicurezza
di via del Foro Italico che Anas sta eseguendo h24 sei gior-
ni su sette. I cantieri sulle strade vanno avanti senza sosta,
anche il Dipartimento dei Lavori pubblici sta avviano deci-
sivi lavori in viale Trastevere, via Cilicia e viale Tirreno e
procedono quelli sui Lungotevere e ponti. Tutta la città -
conclude Segnalini - è oggetto di manutenzione costante:
pavimentazioni, caditoie e segnaletica tornano in totale
sicurezza”.

Tangenziale Est, proseguono
i lavori sulla rampa Prenestina
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Nuovo collegamento ferrovia-
rio nel trasporto passeggeri tra
Roma e Vienna grazie al treno
Nightjet che dalla stazione
Tiburtina alla stazione centrale
viennese unisce da oggi le due
capitali, con possibiità - nel
caso - di avere come destina-
zione finale Monaco di Baviera
anziche’ Vienna. Il taglio del
nastro del via al collegamento
con treni di nuova generazio-
ne, con carrozze cuccette dota-
te di confort, è avvenuto nel
pomeriggio nel corso di una
cerimonia sul blue carpet del
marciapiede antistante il bina-
rio 1 della stazione Tiburtina
alla presenza del ministro

delle Infrastrutture e
Trasporti, Matteo Salvini, del-
l’amministratore delegato e
direttore generale del Gruppo
FS, Stefano Donnarumma, del-
l’amministratore delegato e
direttore generale di
Trenitalia, Luigi Corradi, del
sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, dell’ambasciatore
austriaco in Italia, Martin
Eichtinger, e di una compo-
nente del cda delle Obb, le
Ferrovie austriache. Il collega-
mento nasce dalla collabora-
zione tra Trenitalia e OBB e
costituisce un ulteriore raffor-
zamento della stessa. Il costo
del biglietto parte da 34,99

euro fino a 99 euro a tratta.
Con il nuovo treno Nightjet, il
collegamento Euronight parte
ogni giorno da Roma
Tiburtina alle 17:25 con ferma-
te a Firenze Santa Maria
Novella, Bologna Centrale,
Villaco, Klagenfurt, Leoben,
Bruck an der Mur e arrivo a
Vienna alle 9:04 del giorno
successivo. A Villaco, parte del

treno prosegue per Monaco di
Baviera, arrivando a destina-
zione alle 9:22 del mattino. In
direzione opposta, il Nighjet
parte da Monaco di Baviera
alle 20:10 e da Vienna alle
19:18. Si ricongiunge a Villaco
all’1:03 per poi proseguire
verso Roma con fermate a
Bologna Centrale e Firenze
Santa Maria Novella. L’arrivo
a Tiburtina è previsto alle
11:05. Il convoglio Nightjet di
ultima generazione è compo-
sto da due sezioni, una da e
per Vienna e l’altra da e per
Monaco di Baviera, di sette
carrozze ciascuna. Ha una
capacita’ totale di 500 posti. A

bordo, i passeggeri hanno a
disposizione alcuni servizi, tra
cui minibar, Wi-Fi gratuito con
accesso al portale di bordo
OBB Railnet Night e un
moderno sistema di informa-
zione. Le carrozze sono dotate
di display con diverse funzio-
ni, come il controllo delle luci
o le chiamate al personale di
bordo, oltre ai sistemi di
videosorveglianza e di accesso
elettronico per garantire anco-
ra piu’ sicurezza a bordo. Con
i nuovi collegamenti Nightjet
diretti da Roma a Vienna e
Monaco si consolida quindi
l’offerta di Trenitalia verso
l’Austria e la Germania che si

completa con i collegamenti
Eurocity Italia-Svizzera, effet-
tuati in cooperazione con le
Ferrovie Federali Svizzere e
dal collegamento Milano-
Zurigo-Francoforte effettuato
in cooperazione con Deutsche
Bahn. Si rafforza ulteriormente
cosi’ la presenza in Europa del
Gruppo FS che, con Trenitalia
opera in Francia con Trenitalia
France, in Gran Bretagna con
Trenitalia UK, in Germania
con Netinera, in Grecia con
Hellenic Train e in Spagna con
iryo. Inoltre, è presente nei
Paesi Bassi con Qbuzz, la
società olandese di servizi del
trasporto pubblico locale.

L’assessore Segnalini: “Doppio intervento, su strada 
e sulla parte inferiore, possibile con la chiusura della linea elettrica
del tram. Lavori fino al 4 ottobre h24 sette giorni su sette”

Treni: inaugurato il nuovo collegamento Nightjet Roma-Vienna

Inaugurati alla presenza del presidente della Regione Lazio, Francesco Rocca

San Filippo Neri: 77 nuovi posti letto
Il ripristino degli ambienti permetterà la riattivazione
di un totale di 104 posti letto entro il 30 novembre 2024
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“Con la riapertura dell'anno
scolastico ripartono anche i
servizi scolastici collegati. A
partire dal primo giorno di
scuola sarà attivo il servizio
di OePac - Operatore
Educativo per l'Autonomia e
la Comunicazione, mentre
da lunedì 16 settembre
saranno regolarmente in fun-
zione sia il trasporto che la
refezione scolastica”. Ad
annunciarlo è il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti. “Le
scuole a Cerveteri stanno ria-
prendo gradualmente già da
martedì 10 settembre,
l’Istituto Giovanni Cena ha
riaperto i suoi cancelli a tutti
gli studenti. Seguirà domani,
giovedì 12 l’Istituto Marina
di Cerveteri, che da quest'an-
no è diventato un unico isti-
tuto comprensivo con la Don
Milani di Valcanneto, mentre
la Salvo D’Acquisto riaprirà
direttamente lunedì 16 set-
tembre - ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - in considerazione

della riapertura scaglionata
per giorni diversi, con le con-
seguenti uscite anticipate dei
vari plessi, abbiamo deciso di
far partire i servizi di mensa
e trasporto scolastico diretta-
mente con la nuova settima-
na, ovvero quando tutte le
scuole del territorio comuna-
le di Cerveteri avranno ini-
ziato le regolari attività”.
“Per quanto riguarda il tra-
sporto scolastico - precisa il
Sindaco di Cerveteri Elena

Gubetti - entro venerdì 13
settembre sul sito istituzio-
nale del Comune di
Cerveteri saranno pubblicati
i percorsi relativi le singole
linee”. “Garantito invece sin
dal primo giorno di scuola -
prosegue la Gubetti - il servi-
zio di assistenza scolastica ai
bambini con disabilità”.
“Con l’occasione - aggiunge
il Sindaco - ci tengo ad augu-
rare un proficuo lavoro a
tutti i docenti e al personale
scolastico, e ai bambini e alle
bambine e alle loro famiglie,
arrivi il mio più sincero
augurio affinché la scuola
possa continuare a rappre-
sentare per ciascuno di voi il
luogo dove crescere insieme,
apprendere nuove conoscen-
ze, ma anche vivere profon-
de esperienze di amicizia e di
unione. Buona scuola a
tutti”. “Infine - conclude il
Sindaco Elena Gubetti - ci
tengo a fare degli auguri di
benvenuto e buon lavoro ai
Dirigenti scolastici del nostro

territorio. Quest’anno infatti
si apre con numerose novità,
con cambi di dirigenza e
alcuni addii importanti.
Come prima cosa, ci tengo a
fare un augurio al Preside
Riccardo Agresti, che que-
st’anno è andato in pensione.
Sono certa in ogni caso, che il
suo amore per la scuola e per
i ragazzi si farà sentire anche
se non è più in servizio effet-
tivo. 
Utilizzando proprio una sua
frase, a Riccardo l’augurio di
una buona vita e di un otti-
mo e meritato relax. Un
augurio di buon lavoro infi-
ne lo rivolgo alla
Professoressa Angela
Esposito, Preside dell’Istituto
Marina di Cerveteri, a Velia
Ceccarelli, che dirigerà
l’Istituto Giovanni Cena, al
Professor Mario La Rocca,
che dirigerà la Scuola Salvo
d’Acquisto di Cerveteri e alla
professoressa Loredana
Cherubini, che seguirà
l’Istituto Enrico Mattei”.

Riaprono le scuole, mensa
e trasporto scolastico al via
da lunedì 16 settembre
Garantito invece dal primo giorno il servizio
di assistenza ai bambini con disabilità

di Angelo Alfani

La strada della Palma, per la
sua bellezza ed ancor più
per la storia della città di
Agylla, dovrebbe ricevere la
stessa attenzione della
pupilla degli occhi. E’ qui, in
questo tratto di strada infe-
riore al miglio, un tempo
pavimentata a basule (oggi
ne è rimasto un breve tratto
oltre ai tanti blocchi gettati ai
lati per contenere muriccio-
li), che l’antica e florida
Agylla fece mostra al
mondo della sua potenza,
ricchezza, raffinatezza di
vita. Un percorso che fortu-
natamente è fatto salvo dalle

centinaia di camminatori
con zaino che ,a gruppi ciar-
lieri e defaticanti, “profana-
no” (virgolettato) nei fine
settimana luoghi in cui, un
tempo non lontano, si
avventuravano i cervetrani.
È qui che si incontrano anco-
ra compagni di scuola,
signore con cagnolini, i
pochi che coltivano i terreni
un tempo tutti appretti alla
Chiesa, ai Calabresi,
Perciballi, Zavaglia. Mura
che si adagiano su ciclopici
quadroni etruschi hanno
delimitato lo Stradella in
terra battuta che si snoda tra
ulivi ed antiche vestigia. Da
tempo, come da me denun-

ciato attraverso Baraonda,
alcune parti di queste mura,
per incuria, per l’insinuarsi
di radici di edera crollano,
portandosi dietro quadroni,
cocci, pezzi di tegole, laterizi
degli avi. Quale migliore
occasione per gli irrispetto-
si? Le foto allegate mostrano
quanto facile sia approfittare
di questi varchi per fare
pulizia dei lavori conosciuti
come “romanelle”. Ci sta da
immaginarselo il colloquio
tra “romanellisti” e padrone
di casa. “Mi raccomando
,poi portate tutto all’isola
ecologica!”. “E come no! Ci
mancherebbe”. “Visto che ce
state buttate via pure sta

robba che me impiccia qui in
cantina”. Mentre le mongol-
fiere, con file interminabili
di novelli Icari, si librano
nell’aere, bianche, gonfie di
aria, simili ai prominenti sto-
maci gonfi di vino e selvag-

gina dei nostri lucumoni,
per l’avventura di “possede-
re” dall’alto le mammelle
dei tumuli, gli sporcaccioni
si fanno i porci comodi loro.
Durante il Maggio francese
urlavano “Non è che l’inizio

si continua la lotta” ci si
augura che questa profana-
zione venga stroncata
immediatamente. Insomma
i cervetrani non desiderano
che la via della Palma diven-
ti una nuova Braccianese.

“Monnezza alla Palma”

Quella pista ciclabile che proprio
non va giù ai cittadini di Cerenova
Riceviamo e pubblichiamo:
“Gentile Direttore, quella della
bici è l’unica catena che ti
rende libero scriveva Vincenzo
de Felice. Altrettanto liberi,
felici, gioiosi e entusiasti e
privi di “catene” vorrebbero
essere i cittadini di Cerenova
data la presenza sul territorio
della nuova pista ciclabile. 
I principali benefici della
mobilità ciclabile riguardano il
decongestionamento del traffi-
co motorizzato, la diminuzio-
ne dell'impatto ambientale del
traffico cittadino, l'aumento
della sicurezza stradale e un
complessivo miglioramento
dell'efficienza della viabilità,
come conseguenza della ridu-
zione di mezzi privati circolan-
ti sulle strade pubbliche.
Traffico che a Cerenova fino
ad oggi non è mai stato conge-
stionato. Visti i sensi unici
recentemente adottati intorno

al plesso scolastico omnicom-
prensivo Marina di Cerveteri,
ritengo che un maggior caos si
presenti nelle ore di entrata e
di uscita da scuola dei bambi-
ni. Caos unito a maggiori per-

corsi da effettuare dai cittadini
per raggiungere la via Aurelia.
A parere dello scrivente, e non
solo, nessuno degli obiettivi
sopra descritti vista anche la
scomparsa dei cordoli posti a

protezione dei percorsi ciclabi-
li è stato raggiunto nonostante
il denaro speso. Per scontenta-
re tanti cittadini serve molta
competenza”. Lettera a firma
del sig. Gaetano Minasi.



Il portale è stato adeguato alle linee guida dell’Agenzia per l’Italia Digitale 
Presentato il nuovo sito
del Comune di Ladispoli

“Abbiamo raccontato in diversi modi le tante cri-
ticità a cui abbiamo assistito questa estate, molte
delle quali irreversibili e senza giustificazione di
ogni sorta. Facciamo un Addendum! L’aumento
della TARI era fatto noto, ma nessuno, come leg-
giamo dalle numerose proteste dei Cittadini e
Cittadine, si aspettava un aumento di tale enti-
tà! Ci viene così da chiederci il motivo di tale
aumento a fronte di una raccolta differenziata
iniziata anni fa e che avrebbe dovuto portare ad
una diminuzione delle tariffe, d’altra parte la
Raccolta differenziata porta con sé il principio di
un ciclo dei rifiuti virtuoso basato su “riuso e
riutilizzo” che, evidentemente, non funziona; poi
dallo scorso anno i nostri amministratori hanno
fatto grandi proclami sulla cosiddetta “Tariffa
puntuale”: tanti rifiuti produci, tanti ne paghi.
Abbiamo cambiato tutti i mastelli con quelli
nuovi contrassegnati dal QRcode che avrebbero
dovuto incoraggiare i cittadini a produrre meno

rifiuto secco non facilmente smaltibile se non
nelle discariche o nei famosi inceneritori, di cui
Roma Città Metropolitana ne sa qualcosa.
Nessuno di noi ha mai visto la Tekneco leggere i
codici a barre sui mastelli! E ancora ci chiediamo
quale servizio paghiamo così tanto: i marciapiedi
sporchi? I cestini strapieni? Le erbacce che impe-
discono il passaggio? I torrenti sporchi e le spiag-
ge piene di plastica? Colpa della gente incivile?
Può darsi! Ma è altrettanto chiaro che laddove
c’è una città trascurata, sporca con i cestini
colmi di spazzatura, per non parlare di quelli per
la raccolta delle deiezioni animali, non viene
spontaneo rispondere con altrettanto rispetto,
senza parlare dell’impossibilità materiale di
riporlo in appositi contenitori. Questo aspetto fa
il paio con quanto è successo domenica 8 settem-
bre scorso dopo un’abbondante pioggia.
Puntuale come spesso accade alla fine dell’estate
e puntuale anche l’abbondanza di pioggia cadu-

ta come avviene ormai da diversi anni, ha trova-
to la città impreparata e così molti punti della
città si sono allagati, molte cantine e sale hobby (
tendenza architettonica nata negli anni ’90) sono
state inondate dall’acqua, le fogne hanno erutta-
to materiale organico. Ma è possibile che ancora
oggi ci si riesca a stupire di eventi atmosferici
estremi? Possibile che trovi ancora un’ammini-
strazione impreparata a governarli?  Eppure
basterebbe leggere le previsioni metereologiche
per provvedere a pulire tombini e caditorie. Con
tutti i soldi che versiamo al Comune che va bene
vadano per spettacoli, ma innanzitutto devono
essere investiti per il benessere dei cittadini, per i
servizi a loro dovuti, per il decoro della città.  Gli
spettacoli possono essere anche meno fastosi e
più economici. In conclusione questa città sta
andando sull’orlo del baratro e necessità di un
cambio di passo radicale. A questo proposito
riportiamo quanto dichiarato dalla Grande

Luciana Castellina: “… pensiamo solo a quanta
centralità abbia oggi il problema della "spazzatu-
ra", vale a dire della produttività dei rifiuti!
Ogni comune, piccolo o grande, dovrebbe dedica-
re qualche soldo del proprio bilancio per trasfor-
mare gli inutili gemellaggi oggi esistenti (al mas-
simo scambio di bande musicali dei rispettivi
vigili urbani) in azioni sociali concrete…” E
ancora: “…Per esempio: non si deve più cemen-
tificare, è urgentissimo, la Terra non respira più.
Benissimo. Eppure è altrettanto urgente ridise-
gnare le città per far fronte alle nuove domande:
pensiamo solo alle donne e al loro bisogno di
socializzare il lavoro di cura. Bisogna dunque
rammendare le città. Chi lo deve fare? Gli operai
edili, gi urbanisti, le femministe, i vecchi e i gio-
vani bisognosi di nuovi spazi. Ma questo com-
porta ripensare una quantità di cose, a comincia-
re dal mestiere dell’edile, e dunque al modo di
operare, si sta facendo? No. Anche questo è
urgente e non può che essere il frutto di un impe-
gno collettivo, di soggetti socialmente diversi e
pur tuttavia bisognosi di una comune soluzio-
ne…”. Nota a firma del Circolo Sinistra
Italiana - Litorale Nord "Mahsa Amini" -
AVS - Alleanza Verdi e Sinistra.

Analisi della Sinistra Italiana Litorale Nord e Alleanza Verdi Sinistra

“Una città sull’orlo del baratro”

È stato ufficialmente inaugura-
to il nuovo sito del Comune di
Ladispoli, operativo a partire
da martedì 10 settembre, lo
stesso giorno in cui nell’Aula
Consiliare “Fausto Ceraolo” è
stata indetta la conferenza
stampa di presentazione pro-
prio per il nuovo sito, alla
quale erano presenti il sindaco
Alessandro Grando,  l’assesso-
re all’Innovazione Tecnologica
e Città Digitale, Alessandra
Feduzi, la dottoressa Mena
Torre, referente per la comuni-
cazione istituzionale ed il sito
web, e il dottor Luigi Maio,
consulente e referente dei ser-
vizi informatici. Come spiega-
to nel corso della conferenza,
l’idea di un nuovo sito istitu-
zionale per il Comune di
Ladispoli nasce nel 2021:
l’obiettivo era quello di ade-
guarsi alle linee guida redatte
dall’Agenzia per l’Italia
Digitale e, allo stesso tempo,
fornire uno strumento ai citta-
dini capace di garantire a que-
st’ultimi un modo inedito e
comodo per risolvere eventua-
li incombenze. Usufruendo dei
fondi PNRR (Piano Nazionale
di Ripresa e Resilienza per la
PA digitale 2026 nell’ambito
della misura 1.4.1 "Cittadino
informato", ovvero il sito Web,
e il "Cittadino attivo”, ossia i
servizi on line)
l’Amministrazione ladispola-
na ha dato il via a un progetto
ambizioso, puntando a stan-
dard elevati che alla fine
hanno garantito l’appoggio
informatico di Amazon Web
Services, quest’ultimo host del
sito. Per chi ha avuto modo di
conoscere il vecchio sito web,
fin sa subito noterà i cambia-
menti drastici con quello
nuovo, e non solo per la nuova
veste grafica, ma anche per i
tanti servizi messi a disposi-
zione del cittadino, suddivisi
in quattro gruppi:
Amministrazione, Novità,
Servizi e Vivere il Comune.

Partendo dagli aspetti tecnici,
il nuovo sito web permette di
completare da casa più di 60
procedure che un tempo
richiedevano la presenza negli
uffici comunali, mentre da
adesso sarà possibile scaricare
i moduli e compilare le richie-
ste comodamente sul proprio
tavolo o sulla propria scriva-
nia, il tutto a vantaggio anche
dei dipendenti comunali, i
quali si ritroveranno a dover
gestire situazioni meno caoti-
che. Inoltre, grazie a un algo-
ritmo di ultima generazione, il
sito è dotato di una barra di
ricerca in grado di fornire
istantaneamente i risultati; a
volte basterà inserire una sola
parola chiave e con quella
comparirà ciò che si sta cercan-
do. Entro il 2026
l’Amministrazione ladispola-
na punterà ad aumentare il
numero di servizi quanto più
possibile, così da rendere sem-
pre più efficienti le procedure
realizzabili via web, snellendo

ulteriormente il carico di lavo-
ro degli uffici e i conseguenti
disagi per i cittadini in situa-
zioni di grande affollamento. Il
nuovo sito fornisce anche
diverse informazioni inerenti
alla città, dagli eventi in pro-
gramma al numero e agli indi-
rizzi delle Forze dell’Ordine,
fino ad arrivare ai contatti
delle attività presenti nel terri-
torio che hanno pubblicato su
Google tutte le informazioni
necessarie e che il sito è in
grado di reperire (ristoranti,
stabilimenti ecc). In più, il
Comune ha lavorato per pre-
sentare una sezione intera-
mente dedicata ai siti più affa-
scinanti da visitare a Ladispoli,
compresi quelli archeologici. Il
nuovo sito, insomma, nasce
con l’idea di andare incontro
alla popolazione sotto diversi
punti di vista, a partire dalle
attività quotidiane richieste
dai cittadini fino ad arrivare
alle tante informazioni prati-
che e turistiche. Il tutto, come

più volte ribadito nel corso
della conferenza, non rappre-
senta un traguardo definitivo,
ma costituisce un punto di par-
tenza per i prossimi due anni,
entro i quali gli addetti
dovranno incrementare il
numero dei servizi erogabili
online, rispettando così obietti-
vi e scadenze previste dal
Piano Triennale per
l'Informatica nella PA. Nel
frattempo, però, c’è la consa-
pevolezza di avere tra le mani
un sito all’avanguardia, dal
potenziale enorme e che conti-
nuerà a crescere nel rispetto
della privacy della cittadinan-
za, poiché rispetto a molte
altre pagine e/o siti non richie-
derà nemmeno di dover accet-
tare i cookie per essere utiliz-
zato. Il sindaco Alessandro
Grando ha commentato così
l’entrata in scena del nuovo
sito istituzionale, dichiarando:
“Siamo molto contenti di esse-
re arrivati a questo risultato,
ottenuto grazie a un duro lavo-

ro incominciato con la ricerca
dei fondi. Per il Comune il sito
è di fondamentale importanza,
poiché ormai con i telefoni e i
computer le persone possono
ricercare qualsiasi cosa su
Google ed è un bene mettere a
disposizione dei cittadini una
serie di servizi utili e realizza-
bili tramite l’utilizzo di inter-
net. Il sito accorcia le distanze
tra la popolazione e
l’Amministrazione, dando la
possibilità di rendere più ela-
stiche alcune procedure che in
passato hanno creato numero-
si problemi, come la richiesta
di residenza, da sempre fonte
di lunghissime code, e da oggi
ciò è stato tramutato in una
semplicissima procedura onli-
ne, senza obbligare le persone
a prendersi un giorno di ferie
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da trascorrere negli uffici
comunali. Siamo certi che il
sito porterà i risultati sperati,
sia nei servizi forniti ai cittadi-
ni, sia con la divulgazione di
notizie inerenti al nostro terri-
torio e alla nostra
Amministrazione. Ringrazio
tutte le persone che hanno per-
messo a questo progetto di
prendere vita e che continue-
ranno a lavorarci sopra con
grande dedizione per miglio-
rarlo instancabilmente”.

Simone Pietro Zazza



Fermato in tempi record un cittadino romeno dai Carabinieri della Compagnia di Civitavecchia

Trovato morto in casa, è stato assassinato
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Lunedì scorso a Santa
Marinella, su segnalazione di
taluni cittadini allarmati e pre-
occupati per il forte odore pro-
veniente dall’interno di
un’abitazione, i Carabinieri
rinvenivano il cadavere di un
cittadino italiano, Grassi
Angelo classe 1971, in stato di
avanzato stato di decomposi-
zione, in posizione supina tra
l’antibagno e il bagno. In sede
di ispezione, sul corpo e sul
capo venivano evidenziati
segni sintomatici di una col-
luttazione con terze persone:
copiosa presenza di materiale
ematico, ematomi ed escoria-
zioni. 
Pronto l’intervento della
Stazione dei Carabinieri di
Santa Marinella e della
Compagnia Carabinieri di
Civitavecchia. E’, poi, seguito

l’intervento degli specialisti
del Nucleo Investigativo dei
Carabinieri di Ostia per i pre-
lievi di eventuali tracce biolo-
giche ed ematiche alla ricerca
di responsabilità di terzi. Sul
posto interveniva il P.M. nella
persona della Dott.ssa Frattin
per il coordinamento delle
indagini con la direzione dello
scrivente.
Il P.M. disponeva l’esame
autoptico sul cadavere curato
dal medico legale dott.
Scopetti.
La vittima, dai primi accerta-
menti, è risultata essere ex tos-
sicodipendente e utente del
Serd, circostanza che ha indot-
to gli inquirenti ad indagare in
quel mondo alla ricerca di col-
legamenti anche per ricostrui-
re gli ultimi momenti di vita.
Indagini tecniche e l’esame dei

sistemi di videosorveglianza,
pubblici e privati, hanno con-
sentito di documentare gli
ultimi movimenti all’interno e
all’esterno dell’abitazione
della vittima. L’esito degli

accertamenti investigativi allo
stato delle indagini. La vicen-
da di sangue è allarmante e di
eccezionale gravità: gli esiti
delle prime attività investiga-
tive hanno confermato l’ag-

gressione violenta in danno di
un uomo quasi cinquantenne,
originario di Roma ma dimo-
rante in Santa Marinella.  I
primi elementi raccolti, per
gravità, precisione e concor-
danza, hanno varcato la soglia
della gravità indiziaria nei
confronti di un cittadino
rumeno, poi fermato alle ore
03,00 del 10 settembre 2024. Le
indagini proseguono al fine di
riscontrare il suo narrato per
addivenire alla ricostruzione
integrale dell’omicidio e all’in-
dividuazione del movente e di
eventuali responsabilità di
altri soggetti.
Alla luce della letteratura cri-
minale cui stiamo assistendo
negli ultimi tempi, l’Ufficio
requirente di Civitavecchia
purtroppo è costretta a regi-
strare anche nel proprio

Circondario, noto per il suo
alto tasso di civiltà, il triste
fenomeno dell’accanimento su
persone fragili in nome della
ricerca spasmodica della
droga. Lo stato del procedi-
mento penale in corso rilascia,
comunque, sullo sfondo un
soggetto attinto da sola gravi-
tà indiziaria in stato di fermo,
in attesa di sviluppare piena-
mente il suo diritto di difesa,
impregiudicata la sua inno-
cenza sino a sentenza definiti-
va di condanna. Si ribadisce
che, nei limiti ordinamentali e
di tutela delle dinamiche in
corso, la Stazione Carabinieri
di Santa Marinella ha proce-
duto al fermo dell’indiziato e
il P.M. di Civitavecchia, condi-
videndone l’operato, ne ha
richiesto la convalida al Gip
del Tribunale di Civitavecchia.

Il noto giornalista e conduttore televisivo è morto mercoledì a Santa Marinella

Oggi a Roma i funerali di Luca Giurato
I funerali di Luca Giurato,
morto mercoledì all'età di 84
anni, si terranno oggi pome-
riggio alle 14.30 nella Chiesa
degli Artisti in piazza del
Popolo a Roma. A dare l'ulti-
mo saluto i familiari, gli amici
e i colleghi. Il giornalista si è
spento mentre si trovava in
vacanza a Santa Marinella con
la moglie. Luca Giurato ovve-
ro la leggerezza e l'ironia al
servizio del pubblico, la spon-
taneità e le gaffe che gli ave-
vano fatto guadagnare anche
una rubrica satirica in suo
nome della Gialappa's. Così lo
ricordano tutti, a partire dai
vertici Rai, per la sua grande
popolarità che lo aveva porta-
to a condurre alcuni tra i più
seguiti programmi Rai, primo
tra tutti Unomattina.
Giornalista prima che condut-
tore, figlio di Giovanni, diplo-
matico siciliano che fu agente
consolare in Uruguay. Ma la
vena artistica della famiglia
risaliva al nonno materno,

ovvero il drammaturgo e regi-
sta Giovacchino Forzano.
Nato a Roma il 23 dicembre
del 1939, è scomparso
improvvisamente oggi a
Santa Marinella, dove si tro-
vava con la moglie Daniela
Vergara, anche lei giornalista
televisiva. A Roma aveva con-
seguito la maturità classica al
liceo Virgilio e poi aveva ini-
ziato la sua carriera giornali-
stica a Paese sera, per poi scri-
vere per La Stampa. Nel 1986
la nomina a direttore del
Giornale radio di Radio Rai,
per poi passare alla vicedire-
zione del Tg1 fino al 1990.
Solo nel 1992 il salto: fu allora
che passò davanti alla teleca-
mera, in principio come con-
duttore di A tutta stampa, ras-
segna stampa all'interno del
Tg1 notte. Poi l'anno successi-
vo l'approdo a Domenica in,
con Mara Venier, con lui opi-
nionista a L'isola dei famosi
nel 2008, che oggi lo saluta su
Instagram: ''Ciao Luca, ti ho

voluto tanto bene...per me un
giorno molto triste''. Le fa eco
anche Antonella Clerici
(''Ciao Luca quante risate''),
con cui fu a Unomattina, ma
sino al 2008 al suo fianco si
erano alternate anche Livia
Azzariti, Paola Saluzzi e poi
successivamente Monica
Maggioni e Eleonora Daniele.
Il giornalista dal sorriso con-
tagioso nel 2004-2005 condus-
se Italia che vai insieme a
Francesca Chillemi e Guido
Barlozzetti il sabato pomerig-
gio su Rai 1. Due anni fa la
scomparsa del fratello Blasco,
morto a Roma il 26 dicembre,
direttore della fotografia. Nel
2017 l'ultima apparizione tele-
visiva, quando decise dedi-
carsi solo alla vita privata.
"La scomparsa di Luca
Giurato addolora profonda-
mente tutta l'azienda che si
stringe affettuosamente alla
moglie Daniela e a tutti i suoi
cari, con un sentimento di
profonda riconoscenza.

Perché Luca Giurato è stato
un giornalista che ha incarna-
to al meglio - basti ricordare
Unomattina, ma non solo -
l'essere volto e voce del servi-
zio pubblico, entrando nelle
case degli italiani quasi come
uno 'di famiglia', con uno stile
inconfondibile, sorridente e
'accogliente', accompagnato
da altrettanto inconfondibili
simpatia, leggerezza e ironia.
Doti umane e professionali
che restano patrimonio pre-
zioso del servizio pubblico".
Così lo salutano a nome di
tutta la Rai l'Ad e presidente
Rai, Roberto Sergio, e il dg
Giampaolo Rossi.

Cordoglio del Sindaco Tidei
Il sindaco Pietro Tidei, accom-
pagnato dalla moglie, si è
recato personalmente presso
l’’abitazione estiva del noto
giornalista Luca Giurato
deceduto nella giornata di
martedì a causa di un malore
improvviso. Il Primo

Cittadino ha espresso parole
di vicinanza a Daniela
Vergara, moglie di Giurato e
alla famiglia, che da tempo
frequentano la città. “Esprimo
il mio cordoglio per la scom-
parsa del noto giornalista
Luca Giurato, un professioni-
sta, serio preparato, che lascia
un vuoto forse incolmabile
nel mondo dell'informazione.
Eravamo molto felici che
avesse scelto proprio Santa
Marinella per trascorrere
serenamente le sue vacanze e

la notizia della sua morte è
stata per tutta la cittadinanza
motivo di grande dolore.
Siamo vicini alla moglie in
questo tristissimo momento
nella speranza che tutte le
attestazioni di stima e affetto
nei confronti del marito Luca
le possano almeno essere di
conforto. Sentite condoglian-
ze alla famiglia da parte di
tutta l’Amministrazione
Comunale e da parte della
città”, ha dichiarato il sindaco
Tidei. 

“La situazione amministrativa nel
Comune di Santa Marinella
rischia di scivolare nella completa
illegalità. Se il segretario comuna-
le non adotta le iniziative che per
legge deve porre in essere per la
rimozione del dirigente
Mencarelli, saremo costretti a pro-
cedere legalmente sia per tutelare
il Comune di Santa Marinella che
per le procedure del PNRR che
sono state avviate e che oggi sono
a rischio. Con tutte le conseguen-
ze del caso. Sia noi che l’assessore
Roberta Gaetani, vicesindaco,
abbiamo inviato formalmente
delle lettere nei confronti del
Segretario comunale e del Sindaco
per porre in essere tutte le proce-
dure necessarie a non far perdura-
re la grave situazione di illegalità
già manifestata da mesi.
Sinceramente non capiamo i moti-

vi reali per cui viene posto in esse-
re tale atteggiamento e soprattutto
perché il Segretario comunale,
dopo l’invito del Prefetto, non ha
preso provvedimenti a riguardo.
Se tale situazione perdurerà nel
tempo,  ci rivolgeremo a chi legal-
mente deve vigilare sulle attività
dell’amministrazione pubblica e
speriamo che finalmente non la
politica né l’amministrazione ma
accurate indagini facciamo luce su
ciò che, in maniera poco chiara,
sta avvenendo all’interno del
Comune di Santa Marinella.
Riteniamo che sia giunto il
momento della chiarezza nei con-

fronti della città: il Sindaco sem-
bra ormai totalmente distante dal
criterio di buon governo che inve-
ce deve animare l’amministrazio-
ne pubblica. A poco può servire

l’azzeramento della giunta più
volte richiesto perché porterebbe
ad una giunta tecnica nominata
dal Sindaco al solo scopo di tenta-
re di sanare la mole di delibere in

realtà rimaste sospese in attesa
della definizione della querelle
Mencarelli. Pensiamo che la tra-
sparenza sia alla base di qualsiasi
attività politica e in maniera sof-
ferta dopo settimane di discussio-
ni, riteniamo sia importante pren-
dere una posizione netta verso
questa vicenda: al Sindaco e al
Segretario comunale la decisione,
per noi l’alternativa è fare quello
che, da consiglieri comunali e
quindi pubblici ufficiali, il nostro
dovere ci impone. Noi Moderati è
da sempre un Partito che ha una
fortissima vocazione legalitaria e
nella nostra azione politica abbia-

mo il rispetto della legge al primo
posto in una scala di valori che
comprende anche la trasparenza e
la collegialità delle decisioni.
Tutto questo a Santa Marinella
non accade e la gestione di quello
che possiamo tranquillamente
chiamare “il caso Mencarelli” lo
dimostra praticamente. Fino a
quando non sarà risolta ogni que-
stione intorno all’affidamento di
incarichi e poteri di firma all’ar-
chitetto Ermanno Mencarelli i
consiglieri comunali e gli assesso-
ri del gruppo “Noi Moderati” si
asterranno dalla partecipazione
ad ogni attività relativa alle loro
cariche ed anche dalla partecipa-
zione ai consigli comunali ed alle
sedute di giunta”. Così in una
nota a firma di Patrizia Befani
coordinatore NM e Patrizia Ricci
capogruppo consilare NM.

Noi Moderati, Befani e Ricci dure con Tidei
“Se continua così saremo costrette a denunciare l’amministrazione”



Da oggi il Viaggio nella Pop Art: un nuovo modo di amare le cose, progetto espositivo con circa 200 opere di 45 artisti
La Vaccheria dell’Eur diventa la “Casa della Pop Art”
Via ad una nuova esposizione e tre giorni di Festival
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A due anni dall’apertura dello
spazio espositivo e dopo aver
ospitato importanti mostre come
Flesh: Warhol & The Cow. Le
opere di Andy Warhol alla
Vaccheria e Dal Futurismo all’ar-
te virtuale, gli spazi della
Vaccheria nel Municipio IX Roma
EUR sono pronti ad accogliere
Viaggio nella Pop Art: un nuovo
modo di amare le cose, il nuovo
progetto espositivo a ingresso
libero curato da Giuliano
Gasparotti e Francesco Mazzei,
che aprirà al pubblico dal 13 set-
tembre 2024 al 31 marzo 2025 con
circa 200 opere provenienti da
collezioni private e raccolte dalla
Collezione Rosini Gutman a cura
di Gianfranco Rosini.
Da grande casale dell’agro roma-
no adibito a stalla a polo cultura-
le aperto al coinvolgimento di
tutti, punto di riferimento per
tanti giovani talenti e artisti del
territorio, la Vaccheria dell’EUR
si candida a diventare, con questo
nuovo progetto espositivo, la
Casa romana della Pop Art, una
nuova Factory attualizzata al con-
testo e ai tempi di oggi, fortemen-
te voluta dalla Presidente del
Municipio IX Roma EUR con
delega alla cultura Titti Di Salvo.
A dare il via a questo processo di
trasformazione contribuirà, oltre
alla mostra, la prima edizione di
From Pop to Pop, festival dedica-
to alla cultura pop in programma
dal 13 al 15 settembre con eventi
a ingresso libero e gratuiti per
tutti.
LA MOSTRA - Attraversando
quasi otto decenni, il percorso
espositivo di Viaggio nella Pop
Art: un nuovo modo di amare le
cose, racconta la corrente artistica
anticonformista e “popolare” per
definizione, in grado di superare
le barriere e determinare identifi-
cazione. Si consolida così una
vocazione già manifestata nel set-
tembre 2022, quando la Vaccheria

ha celebrato l’apertura con una
grande mostra dedicata proprio
al genio di Warhol, tra le più
apprezzate dai visitatori, riuscen-
do a reinterpretare e restituire alla
fruizione del pubblico lo spirito
di un movimento che, con la sua
visione del mondo leggera ma
mai superficiale, concettuale e al
tempo stesso comprensibile, ha
letteralmente rivoluzionato il
“modo di amare le cose”.
La mostra presenta al pubblico
circa 200 opere di 45 artisti italia-
ni e internazionali, riconducibili
alla Pop Art e alle sue varie arti-
colazioni moderne e contempora-
nee: dalla Pop Art americana dei
primi anni Sessanta al Noveaux
Realisme, dai circoli romani di
piazza del Popolo al New Pop,
passando per la Urban Art e la
New Web Generation. Artisti
diversi e distanti tra loro ma uniti
da tratti comuni, ugualmente
impegnati nella volontà di comu-
nicare un’emozione, un’idea, uno
stato d’animo attraverso
un’esplosione di energia pura e
dinamica, di colori sgargianti,
luce, vitalità, movimento.
L’esposizione si snoda lungo tre
direttrici. La prima è un focus sui
grandi protagonisti della Pop Art
americana (Andy Warhol, Roy
Lichtenstein e Robert
Rauschenberg) e della New Pop
(Marco Lodola e Mark Kostabi).
In mostra opere iconiche di Andy
Warhol, come Liza Minnelli e
Cow, unite ad alcuni suoi lavori
che testimoniano il suo rapporto
profondo con l’Italia e la società
del tempo. Tra queste è celebre il
Fate Presto, interpretazione in
stile Pop Art della prima pagina
del quotidiano Il Mattino del 26
novembre 1980 che esortava il
tempestivo intervento in soccorso
delle vittime del terremoto che
sconvolse l’Irpinia. A completare
il viaggio nella corrente america-
na opere iconiche di Roy

Lichtenstein (Sunrise, Shipboard
Girl), Robert Rauschenberg (Sky
Rite) e Robert Indiana (Liebe
Love).
I temi cari a Warhol, dal rapporto
con la musica e con i media alla
mescolanza di linguaggi, tecniche
e materiali, sono reinterpretati in
chiave postmoderna da Mark
Kostabi, di cui l’esposizione pre-
senta, tra le altre, l’opera Gaming
the Course of History, qui espo-
sta per la prima volta.
L’esplosione di colore presente in
quest’opera è bilanciata dalla pre-
senza in mostra di alcuni disegni
a matita preparatori che costitui-
scono la fase iniziale del suo per-
corso artistico e testimonianza
concreta della produzione del
suo Kostabi World, lo spazio
newyorkese in cui il collettivo che
ruota intorno all’artista reinter-
preta i temi cari a Warhol in chia-
ve contemporanea. 
Colori e tratti vibranti caratteriz-
zano anche la produzione artisti-
ca di Marco Lodola, fondatore del
Nuovo Futurismo, del quale la
mostra presenta, tra le altre, il Jim
Morrison e l’imponente scultura
tridimensionale Abbey Road, al
centro del percorso espositivo
con i suoi monumentali pannelli
portanti per 8 metri di larghezza

e 4 di altezza.
La seconda direttrice della mostra
si concentra sul protagonismo
femminile e sulla forza dirom-
pente delle artiste donne della
New Pop Art, raccolte intorno
alle Nana dansant di Niki De
Saint Phalle, sospese dentro un
tornado di tessuti sgargianti, in
una sensuale esplosione di vita e
femminilità. La presenza artistica
femminile è inoltre valorizzata
dalle opere di artiste quali Ilaria
Rezzi, vicina alla corrente pop
surrealista che, con tecnica abile e
potente, ci porta in un regno
incantato popolato da omini blu;
Ludmilla Radchenko, con la sua
arte “urlata” e piena di ironia;
Erika Calesini e gli oggetti esausti
trasformati in qualcosa di utile e
funzionale; Olivia Gozzano, che
fonde fotografia e tecnica pittori-
ca in una continua ricerca tra spi-
rito e materia; Annalisa
Benvenuti con le sue sculture in
metallo, e ancora Sandra
Tomboloni, Elena Arzuffi, Laura
Lanci, Rita Mancini, Marina
Roos.
Infine, ma non certo per impor-
tanza, l’ultima direttrice del per-
corso espositivo ci porta nel cuore
della Roma degli anni Sessanta,
alla riscoperta delle radici italiane

della Pop Art che affondano nella
Scuola di piazza del Popolo, nata
presso il Caffè Rosati e la Galleria
la Tartaruga di Plinio De Martis
attorno ai fondatori Franco
Angeli che realizzava quadri con
stencil e vernice spray o pittura e
strati di garza (in mostra con
Olimpico e Olimpico svastiche),
Tano Festa con i suoi dipinti
monocromi (presente con la sua
opera Manet del 1981), e Mario
Schifano, esponente di spicco e
tra le figure più poliedriche e affa-
scinanti del gruppo (in esposizio-
ne alcune foto da lui ritoccate con
smalti e l’omaggio a De Chirico
Piazza delle Muse inquietanti).
Infine, a completare il percorso
espositivo, le consuete installa-
zioni ideate da Giuliano
Gasparotti e Francesco Mazzei e
realizzate da KIF Italia negli spazi
della Vaccheria. Sia l’installazio-
ne sospesa Pixell, un riferimento
all’utilizzo delle Polaroid in dia-
logo con il ritratto di Liza
Minnelli, che la video opera Pop
Mirage, all’interno della Mirror
room, saranno un omaggio al
genio di Warhol che ha rivoluzio-
nato il modo di produrre arte
nella sua Factory; mentre
Hurricane sarà un tornado di
colori fluorescenti che travolgerà
le Nana dansant di Niki de Saint
Phalle. Tre installazioni con cui
KIF Italia intende mettere in evi-
denza i tre temi portanti della
mostra: il sistema della factory,
l’utilizzo dei colori e l’influenza
della musica e delle celebrità.
IL FESTIVAL - La mostra sarà
accompagnata dalla prima edi-
zione del Festival From Pop To
Pop, una manifestazione organiz-
zata dal Municipio IX Roma Eur
che, dal 13 al 15 settembre, regale-
rà tre giorni di eventi a ingresso
libero e gratuito, anche in orario
serale, dedicati alla cultura pop. 
Il 13 settembre alle 17.00 si terrà
una Passeggiata nella Pop Art,

visita alla nuova mostra con
Francesca Romano, a cura di Tam
Tam Cultura Aps della Consulta
della Cultura del IX Municipio
Roma Eur. Alle 18.30, lectio magi-
stralis sulla Pop Art a cura di
Alessio Bertini (Fondazione
Pistoia Musei). Infine, alle 20.00,
visione del film Diabolik (1968) di
Mario Bava e musiche di Ennio
Morricone. 
La giornata del 14 settembre si
apre alle 18.30 con gli ascolti gui-
dati sul jazz a cura del maestro
Livio Ventura. Alle 20.30 si prose-
gue con la visione del film Blow
up (1966) di Michelangelo
Antonioni e colonna sonora di
Herbie Hancock. Dalle 22.30, spa-
zio alla musica con il concerto
jazz del Lucrezio de Seta Quintet
ispirato proprio alle sonorità di
Hancock. 
Si riprende il 15 settembre alle 11
con un Pop Art Brunch accompa-
gnato dall’ascolto di vinili, per
riprendere, alle 18.30, con “Dopo
Carosello iniziano i sogni”.
Ricercare Pop Art, spettacolo tea-
trale liberamente tratto da un
testo di Sandro Gindro, di e con
Francesco Pezzella che si esibirà
insieme ad Andrea Biondi e
Alessandro Palermo e la voce
fuori campo di Roberta Pia. Alle
19.30, Andrea D’Ammando
(Università di Roma La Sapienza)
e il gallerista e collezionista
Gianfranco Rosini, sotto la mode-
razione di Titti di Salvo (presi-
dente IX Municipio Roma Eur),
dialogheranno su Quel filo tra
Pierpaolo Pasolini e Andy
Warhol. A conclusione della ker-
messe, alle 20.30, sarà proiettato il
film La decima vittima di Elio
Petri (1965). Il tutto, e per tutta la
durata del Festival, arricchito da
una postazione fissa per l’ascolto
di musica in vinile e proiezioni
LED di un’intervista ad Andy
Warhol. 

Federico Maria Ciolli

Steve Hackett torna in tour in Italia
con Genesis Greats Lamb Highlights & Solo
Nel 50° anniversario dell’iconico album dei Genesis “The lamb lies down
on Broadway”, il leggendario chitarrista il 31 ottobre sarà a Roma
Dopo i continui successi e sold-
out dei Word Tour 2022 e 2023, il
leggendario chitarrista dei
Genesis Steve Hackett torna a
grande richiesta di pubblico con lo
spettacolo “Genesis Greats - Lamb
Highlights & Solo”. È la tournée
che segna il 50esimo anniversario
del magnifico “The Lamb Lies
Down On Broadway”, iconico
album uscito proprio nel novem-
bre del 1974 e di cui verranno
riproposti durante il live molti tra
i brani di maggior successo. Il tour
toccherà l’Italia tra poco con cin-
que live. I biglietti sono in preven-

dita sul circuito Ticketone. Tutti
gli show sono organizzati e pro-
dotti da Musical Box 2.0
Promotion, Vincenzo Berti e
Gianluca Bonanno per Ventidieci
e Solo Agency Limited.
L'intramontabile chitarra di Steve
Hackett ha tessuto il suono di tutti
i classici degli anni '70 dei
Genesis, riportati dal vivo negli
ultimi anni con grande successo
dallo stesso Hackett e la sua ecce-
zionale band. Sul palco Steve
Hackett è infatti accompagnato da
musicisti d’eccezione: alle tastiere
Roger King (Gary Moore, The

Mute Gods); alla batteria, percus-
sioni e voce Craig Blundell
(Steven Wilson); al sax, flauto e
percussioni Rob Townsend (Bill
Bruford); al basso e chitarra Jonas
Reingold (The Flower Kings); alla
voce Nad Sylvan (Agents of
Mercy).  Da sempre i fan hanno
chiesto di poter ascoltare di nuovo
dal vivo più tracce dall’album
“The Lamb lies Down On
Broadway”. Quale modo migliore
per celebrare mezzo secolo di que-
sto straordinario album se non
quello di includere una selezione
di Lamb Highlights insieme ad

alcuni dei migliori lavori solisti di
Hackett e agli imperdibili Genesis
Greats?
STEVE HACKETT: "Non vedo
l'ora che arrivi il tour, che include
i brani preferiti di 'The Lamb Lies
Down on Broadway' e altri brani
iconici dei Genesis insieme ad
alcune gemme da solista".

Marilena Lupi



In un video girato all’aperto, tra i maestosi
paesaggi montani della Svizzera, la leggenda
del tennis mondiale, appare insieme al famo-
so attore danese Mads Mikkelsen. Ispirata da
Mikkelsen e dai paesaggi autunnali, la recita-
zione di Roger è più coinvolgente che mai.
Appassionato di tennis e noto per la sua
intensa presenza scenica, Mads Mikkelsen ha
interpretato diversi ruoli in produzioni dane-
si prima di raggiungere il successo internazio-
nale per la sua interpretazione di Le Chiffre in
Casino Royale nel 2006. Nell’ultima campa-
gna, Mads si identifica con l'autunno svizzero
con passione e sensualità accanto all’amba-
sciatore di Svizzera Turismo, Roger Federer.
Si può vedere Mads Mikkelsen abbracciare

un albero o una mucca, arrampicarsi in cima
a un abete o godersi una sessione di yoga a
piedi nudi dopo un'immersione nelle fresche
acque di un lago di montagna. “L'intensità
del personaggio interpretato da Mads è stata
impressionante”, riassume Roger Federer.
“Ha una personalità incredibile, sempre
molto concentrato sul set”. Destinato ai mer-
cati europei (Francia, Germania, Italia,
Benelux, Regno Unito e Scandinavia), il
divertente video della nuova campagna vede
i due protagonisti impegnati a realizzare uno
spot pubblicitario per mostrare le molteplici
sfaccettature dell'autunno svizzero. “Amo
l'autunno e tutti i suoi colori”, afferma entu-
siasta Roger Federer. In concomitanza con il

lancio della campagna, su Svizzera.it è stata
creata una homepage interamente dedicata
all'autunno e alle sue molteplici attività. Il
turismo in Svizzera è generalmente conosciu-
to per le sue stagioni principali, inverno e
estate. Con questa campagna, Svizzera
Turismo intende modificare questa opinione
e contribuire a una migliore distribuzione
degli ospiti durante tutto l’anno e, soprattut-
to, in autunno destinato a diventare una sta-
gione chiave per visitare la Svizzera.

Il World Travel & Tourism Council
(Wttc) ha presentato la scorsa settima-
na il suo Economic Impact Trends
Report del 2024, che ha rivelato come il
turismo negli Stati Uniti sia stato nel
2023 il più potente al mondo, con un
contributo record all’economia di 2,36
trilioni di dollari. Dopo un anno da
record per viaggi e turismo, il settore
continua a essere la spina dorsale di
molte economie nazionali, supportan-
do milioni di posti di lavoro a livello
globale. Al secondo posto in questa
speciale classifica si colloca la Cina con
un contributo al PIL di 1,3 trilioni di
dollari nel 2023, sottolineando la sua
impressionante ripresa, nonostante la
tardiva riapertura dei suoi confini. La
Germania si è assicurata il terzo posto
con un contributo economico di 487,6
miliardi di dollari, mentre il Giappone,
che nel 2022 era al 5° posto, è balzato al
4° posto, contribuendo con 297 miliardi
di dollari. Il Regno Unito completa la

top five contribuendo con 295,2 miliar-
di di dollari. La Francia, la destinazione
più popolare al mondo, ha mantenuto
la sua sesta posizione con un contribu-

to di 264,7 miliardi di dollari, seguita
da vicino dal Messico con 261,6 miliar-
di di dollari, dimostrando il suo conti-
nuo fascino come importante destina-

zione turistica. L’India è arrivata all’ot-
tavo posto, salendo dalla precedente
decima posizione, con 231,6 miliardi di
dollari, segnando un notevole miglio-

ramento e sottolineando la sua crescen-
te influenza nel settore. Italia e Spagna
completano la top ten, contribuendo
rispettivamente con 231,3 miliardi di
dollari e 227,9 miliardi di dollari. A
livello globale, la spesa dei visitatori
internazionali è destinata a crescere di
quasi il 16% per raggiungere 1,9 trilioni
di dollari USA, mentre si prevede che i
turisti nazionali spenderanno più che
mai, raggiungendo 5,4 trilioni di dolla-
ri USA, con un aumento del 10,3%
rispetto ai livelli del 2019. Gli investi-
menti in viaggi e turismo sono cresciu-
ti del 13% nel 2023 per raggiungere
oltre 1 trilione di dollari USA, con un
ritorno ai livelli pre-pandemia previsto
entro il 2025. Tuttavia, gli alti tassi di
interesse in tutto il mondo potrebbero
creare sfide per gli investimenti futuri.
È quindi fondamentale che i settori
pubblico e privato lavorino insieme per
innovare e garantire il continuo raffor-
zamento di questo settore vitale.

a cura di Antonio Castello

Fiavet Confcommercio: il turismo
scolastico non può aspettare

Roger Federer insieme a Mads Mikkelsen 
per celebrare l’autunno svizzero 

Wttc: turismo spina dorsale dell’economia 
L’Italia produce 231 miliardi di euro
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Con una nota inviata al
Ministero del Turismo, la
Fiavet Confcommercio ha
sollecitato un immediato
tavolo tecnico che definisca
le problematiche inerenti il
turismo scolastico. Con l’av-
vio del nuovo anno scolasti-
co, infatti, la situazione dei
viaggi di istruzione è ancora
nel più completo caos. “Non
abbiamo varato il Quaderno
Amministrativo sul quale il
Tavolo Tecnico del Turismo
Scolastico ha lavorato per molti
mesi, senza sostanziali progressi”
scrive Fiavet Confcommercio
che ricorda la stesura di una
bozza di Linee Guida che non
ha avuto ulteriori progressi di
partecipazione. “Certamente i
molteplici interessi e la comples-
sità della materia non facilitano il
lavoro, ma nonostante l’apporto
offerto e il grande impegno profu-
so, il progetto è ancora allo stato
embrionale”. Dunque la federa-
zione chiede al Ministero del
Turismo di intercedere presso
il Ministero dell’Istruzione e
del Merito, coinvolto nel
Tavolo Tecnico del Turismo
Scolastico, per risolvere le
questioni che si rinnovano con
l’inizio del nuovo anno scola-
stico vista la prossima scaden-
za della proroga concessa fino
al 30 settembre dal Ministro
dell’Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara che aveva
affrancato gli istituti scolastici

dall’assumere la qualifica di
“stazioni appaltanti”. Con
questa deroga, in sostanza, si è
semplificato il lavoro sia delle
scuole sia degli operatori turi-
stici che si occupano di viaggi
di istruzione. La Fiavet
Confcommercio va ora oltre:

non più deroghe ma un
intervento politico che possa
prevedere, con una norma
ad hoc, l’esclusone del turi-
smo scolastico dal Codice
dei contratti pubblici, come
già previsto per altri tipolo-
gie di affidamenti di beni e

servizi. C’è quindi bisogno di
varare delle Linee Guida o un
Quaderno Amministrativo
per dare indicazioni di massi-
ma uniformi alle scuole sugli
affidamenti del turismo scola-
stico, e per mettere ordine in
un settore strategico e rilevan-
te per l’economia.

La Giordania presenta il nuovo gioiello
Unesco al World Tourism Event

Il Jordan Tourism Board par-
teciperà all'edizione 2024 del
World Tourism Event (WTE),
il Salone Mondiale del
Turismo nei Siti Patrimonio
Mondiale UNESCO, che si
terrà a Genova dal 12 al 14
settembre. Un'opportunità
unica per presentare i magni-
fici siti UNESCO della
Giordania, con un focus specia-
le sulla “città nera” di Umm al-
Jimal, aggiunta alla Lista del
Patrimonio Mondiale
dell'Umanità a fine luglio. La
Giordania, con il suo ricco
patrimonio storico e culturale,

vanta sette siti UNESCO: oltre
a Umm al-Jimal, troviamo la
celebre Petra, Quseir Amra,
Umm Al-Rasas, il deserto del
Wadi Rum, il Sito del Battesimo
(Betania) e Salt, città della tolle-
ranza e della convivenza civile,
simbolo della diversità del

Regno Hashemita rispetto
agli altri paesi della regione
mediorientale. Inoltre, tra i
beni immateriali riconosciuti
dall’UNESCO, spicca il piat-
to nazionale Mansaf, dichia-
rato Patrimonio Mondiale
nel 2021. 
Umm al-Jimal, situata nel

nord-est della Giordania, è un
sito archeologico di straordina-
ria rilevanza, risalente all’epo-
ca nabatea del I secolo d.C.
Conosciuta come la “Madre dei
Cammelli”, questa città fu un
importante crocevia commer-
ciale. Le sue rovine, che rifletto-
no l’architettura e la cultura di
diverse civiltà (Romana,
Bizantina e Araba durante i
periodi Omayyade e
Abbaside), rappresentano un
autentico tesoro per gli appas-
sionati di storia e archeologia. 
La partecipazione della
Giordania al WTE sarà anche
l’occasione per sottolineare la
stabilità del Paese, estraneo ai
conflitti regionali e impegnato
a mantenere la pace. I turisti
che hanno visitato la Giordania
dall'ottobre 2023 non hanno
incontrato alcun problema
durante i loro viaggi. La
Giordania, crocevia di antiche
civiltà e modello globale di
convivenza tra diverse religio-
ni e fedi, continua a essere una
destinazione sicura e accoglien-
te per i visitatori di tutto il
mondo.



Beach Volley: Marini da Costa
conquista lo scudetto Under20
Il Lazio brilla al campionato italiano U20 maschile di beach volley:
Gabriel Marini Da Costa conquista l'oro, bronzo per la coppia Funari-Peri
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Gabriel Marini Da Costa è salito
di nuovo sul gradino più alto del
podio. Dopo il titolo U16, il gio-
vane, in forza alla Marino
Pallavolo, si è laureato campione
d'Italia Under 20 di beach volley.
In quel di Bellaria-Igea Marina,
Gabriel Marini Da Costa e
Matteo Iurisci si sono imposti in
maniera netta nella finale contro
la coppia Piovan-Marchesan: 2-0
(21-16; 21-19) in poco più di mez-
z'ora. Questo risultato ha per-
messo alla coppia di staccare il
pass per il Campionato Italiano

Assoluto, iniziato oggi, venerdì 6
settembre. Marini Da Costa e
Iurisci si stanno confrontando
con giocatori di livello assoluto e,
già questa mattina, hanno affron-
tato una delle coppie più blaso-
nate del panorama, quella forma-
ta da Lupo-Zaytsev. I neocam-
pioni U20 sono riusciti a dar filo
da torcere ai 2 fenomeni, ma, alla
fine, hanno ceduto il passo. È
stato lo stesso Gabriel, subito
dopo il match, a parlarci della
partita: "Nel primo set siamo stati
avanti fino all'11-10. Dopo il

tempo tecnico l'hanno ripresa.
Anche nel secondo set eravamo
avanti, 12-9, poi è stato un parzia-
le punto a punto fino al 17 pari. È
stato veramente bello giocare con
loro, con gente che ce l'ha fatta.
Un'emozione incredibile".
"Abbiamo preparato il
Campionato in poco tempo, a
causa dei diversi impegni estivi.
Però, ci eravamo allenati per
puntare alla vittoria e, nel corso
del torneo, ci siamo resi conto di
potercela fare. Tra l'altro, è il
primo anno che gioco insieme a

Matteo, anche se ci conosciamo
da 3 stagioni. Io battevo lui e
viceversa, finché quest'anno non
abbiamo deciso di stare dalla
stessa parte della rete. Ci siamo
allenati a Pescara, da giugno
circa. Giocheremo nel pomerig-
gio, alle 16. Siamo pronti e ades-
so puntiamo a divertirci" ha spie-
gato Gabriel. "Non abbiamo
alcun peso sulle spalle e vediamo
come va". Ad esprimere tutto il
proprio orgoglio è stata anche
Roberta Marini, mamma di
Gabriel e giocatrice di livello

assoluto sia su sabbia che indoor:
"E' una grande soddisfazione per
una mamma. Tra l'altro, anche
mia figlia Vittoria ha partecipato
alla competizione. Sono vera-
mente orgogliosa di come si sta
comportando Gabriel. Sono fiera
del rispetto che mostra verso gli
altri atleti e anche per il livello
tecnico che ha espresso. Poi, il
podio dell'Under 20 era per metà
proveniente dalla Regione Lazio
e da allenatrice sono molto con-
tenta per il mio sport". "Sono
rimasto stupito sia per il livello
tecnico - ha dichiarato Daniele
Lupo, che conosce Gabriel da
tanti anni - che per il rispetto che
c'è in campo. Devo fare loro i
complimenti. Adesso si va avan-
ti, ma io tifo Gabriel con tutto il
mio cuore e spero di ritrovarli.
Anche se dovessero perdere, li
aspetto al World Tour, hanno un
bel potenziale. E' un augurio che
gli faccio".
Il terzo posto

di Filippo Funari
e Francesco Peri
Ad impreziosire il risultato, al
campionato italiano U20 di beach
volley, è arrivato anche il bronzo
di un'altra coppia laziale. Filippo
Funari e Francesco Peri, infatti,
hanno superato il duo Zanatta-
Argilagos, in un match al cardio-
palma, conclusosi per 2-1 (19-21;
21-16; 15-12). Funari-Peri hanno
mantenuto alta la concentrazione
e hanno ribaltato l'esito di una
partita che non era cominciata
nel migliore dei modi.
Purtroppo, il sorteggio ha impe-
dito una finale per ¾ laziale.
Infatti, Marini Da Costa-Iurisci e
Funari-Peri si sono ritrovati nella
stessa metà di tabellone e questo
li ha obbligati a scontrarsi nella
semifinale. Insomma, dall'Emilia
Romagna sono arrivate tantissi-
me soddisfazioni per il beach
volley laziale, un movimento che
si è mostrato in grande forma, a
livello giovanile e non solo. 

Sono ufficialmente iniziate le iscri-
zioni per la scuola calcio della
Virtus Marina di San Nicola. La
società, con sede nella frazione di
Ladispoli, è partita alla grande e,
anche quest’anno, avrà squadre
per tutte le categorie giovanili.
Tutte le squadre, dalla categoria
Piccoli Amici (classe 2018-2019)
fino alla prima squadra, parteci-
peranno ai campionati federali.
Non solo, la volontà della società è
quella di iscrivere le proprie for-
mazioni al girone di Roma così da
confrontarsi con realtà diverse e,
spesse volte, più attrezzate. La
Virtus MSN punta tutto sulla cre-
scita dei ragazzi, seguendo 2 con-
cetti chiave: educazione e rispetto.
Il team della scuola calcio, guidato
da Marco Bonafiglia, è formato da
istruttori qualificati, che hanno la
grande capacità di interagire con i
ragazzi e di saperli aiutare nelle
prime fasi della loro giovanissima
carriera. “L’obiettivo è la crescita

del bambino - ha spiegato
Vincenzo Bari, il direttore sporti-
vo dei rossoblù - questa è la linea
guida della nostra società. La vit-
toria può arrivare anche in un
secondo momento. Noi puntiamo
a far crescere bambini e ragazzi in
un ambiente sano e, forse, questa
visione della competizione è ciò
che ci differenzia dagli altri.
Bisogna crescere nel rispetto e non
nel caos. Poi i risultati arrivano:
avevamo 40 ragazzi quando
abbiamo iniziato e lo scorso anno

eravamo a circa 130. Ora, speria-
mo di superare quel risultato e
queste prime settimane stanno
andando molto bene. Inoltre, lo
scorso anno abbiamo vinto un
campionato provinciale e, dopo
appena 3 anni, la nostra under 14
disputerà il campionato regionale.
Questo è stato il frutto della pro-
grammazione, ma anche della
capacità di integrazione dei nuovi
elementi che, man a mano, si sono
aggiunti”. “Sono sincero - ha
aggiunto il direttore sportivo - è

difficile trattenere qua i ragazzi.
Intorno a noi ci sono società che
disputano campionati molto vari.
Qui cerchiamo di farli crescere in
un ambiente sano, ma stimolante.
Il nostro focus è proprio la scuola
calcio perché una volta arrivati
all’agonistica, si vede chi ha lavo-
rato bene e chi no”. Per tutte le
informazioni è possibile recarsi
allo Stadio A. Lombardi di Marina
di San Nicola dove lo staff della
Virtus MSN aspetta i giovani cal-
ciatori. La struttura è aperta dalle
15:00 circa fino alle 20/20:30 dal
lunedì al sabato. La domenica,
invece, il campo è aperto tutta la
mattina e chiuso nel pomeriggio.
In alternativa, è possibile contatta-
re Rita Cappiello, punto di riferi-
mento assoluto per la segreteria. Il
numero da chiamare è il
3889715092. Per quel che riguarda
la logistica, Anna Troìa è pronta a
risolvere i problemi dei piccoli
atleti.

Calcio, al via i tesseramenti
della Virtus Marina di S. Nicola
Parte ufficialmente la stagione della Virtus MSN, la società
rilancia il progetto partecipando a tutte le categorie giovanili

Massimiliano Discepolo si dimette
da direttore generale del Cerveteri
“È finita un'avventura, non c'erano i presupposti per proseguire”
Dopo cinque stagioni termina il rapporto
tra il direttore generale, Massimiliano
Discepolo e il Città di Cerveteri. La sepa-
razione arriva dopo un periodo di diver-
genze, che ha portato Discepolo a pren-
dere la decisione di farsi da parte. Era ini-
ziata dal Borgo San Martino la collabora-
zione, che si è interrotta in questi giorni
dopo un momento  di riflessioni del diri-
gente. "  Ho preso la decisione di termina-
re il rapporto a seguito di alcune diver-

genze, che non intaccano il mio rapporto
di stima con Andrea e Sergio Lupi, con i
quali ho condiviso cinque anni . Ritengo
che la mia collaborazione era al capoli-
nea, non c'erano i presupposti per conti-
nuare un lavoro, che era contaminato da
fattori esterni, che pensavo fossero
migliorativi, ed invece si sono rivelati tut-
t'altro. Rimane il mio affetto per la fami-
glia Lupi, il cui rapporto si era esteso
oltre il calcio".
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Arriva in prima tv su Rai
Gulp e RaiPlay la serie anima-
ta “Klincus”. Appuntamento
da sabato14 settembre, tutti i
giorni, alle ore 13.05 su Rai
Gulp e in boxset su RaiPlay. Si
tratta di un originale adatta-
mento della serie di romanzi
per bambini “Klincus
Corteccia” di Alessandro
Gatti, edita da Mondadori.
Klincus, un orfano, è costretto
a lavorare per Sir Graylock.
Crede che i suoi genitori siano
vivi, così fugge e scopre
Frondosa, un mondo nascosto
agli umani, dove gli abitanti

vivono in armonia con la
natura. Con loro, Klincus
capirà l'importanza del delica-
to equilibrio tra ambiente
naturale e sviluppo tecnologi-
co. Il mondo fantasy steam-
punk di Klincus si colloca
all'apice di una rivoluzione
industriale di inizio
Novecento, molto simile ai
nostri attuali sconvolgimenti,
specchio audace delle decisio-
ni vitali che dobbiamo pren-
dere oggi. Klincus parla del-
l'eterno scontro tra modernità
e tradizione - tra la forza inar-
restabile del nuovo e l'inamo-

vibilità del vecchio. Questo
scontro è rappresentato dal-
l'incessante spinta delle inno-

vazioni scientifiche sviluppate
per facilitare la vita quotidia-
na dell'umanità e dal tentativo

di vivere in armonia con le
antiche leggi della natura.
Utilizzando gli ingredienti del
cinema d'avventura e della
commedia (con personaggi
secondari stravaganti, come
uno scoiattolo parlante aman-
te delle barzellette), la serie
mira a sensibilizzare gli spet-
tatori più giovani verso l’eco-
logia. Per fare questo, gli auto-
ri intendono in particolare sot-
tolineare il parallelo tra il sem-
plice e meraviglioso mondo di
Frondosa e la vicina città di
Umghard, città ultra-indu-
strializzata fiore all'occhiello

della tecnologia moderna.
Fuggito dal suo orfanotrofio,
Klincus - un bambino di 13
anni - sarà quindi accolto da
una comunità che vive in tota-
le armonia con la natura e che
fino a quel momento gli era
sconosciuta. “Klincus” è una
produzione Showlab Srl in
coproduzione con RAI Kids,
ZDF, Fabrique d'Images e
Telegael. La regia è di Ernesto
Paganoni, protagonista del-
l’animazione italiana recente-
mente scomparso mentre
stava completando la serie, e
Federico Milella.

Klincus, la serie animata tra natura e avventura
La nuova serie animata da sabato 14 settembre, alle 13.05 su Rai Gulp e Raiplay




